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25 декабря закончила работу вто
рая сессия Верховного Совета СССР 
пятого созыва. Ее деятельность бы
ла весьма плодотворной — принят 
ряд законов и постановлений, име
ющих важнейшее государственное 
значение и полностью отвечающих 
интересам советского народа, делу 
укрепления мира во всем мире.

Верховный Совет утвердил Госу
дарственный бюджет СССР на 1959 
год — бюджет первого года семи
летки, Доходы бюджета составят в 

< 1959 году 723.369.159 тысяч, 
j  расходы — 707.637.887 тысяч* 

рублей. Эти средства будут исполь
зованы Советским государством для 
осуществления величественных за
даний Семилетнего плана развития 
народного хозяйства СССР. Почти 
309 миллиардов рублей ассигновано 
на развитие тяжелой промышлен
ности, строительной индустрии, лег- 

, кой и пищевой промышленности,
J сельского хозяйства, жилищного 

строительства и других отраслей со. 
пианистической экономики. Более 
232 миллиардов рублей будет из
расходовано на развитие народного 
образования, здравоохранение, пен
сии и пособия трудящимся и другие 
мероприятия, связанные с дальней
шим повышением народного благосо. 
стояния.

Через месяц соберется XXI съезд 
Коммунистической партии Советско
го Союза — исторический съезд 
строителей коммунизма. Съезд рас
смотрит и утвердит контрольные 
цифры развития народного хозяйства 
СССР на 1959—1965 годы, знаме
нующие вступление нашей страны 
в новый исторический период — 
период развернутого строительства 
коммунистического общества. Толь
ко что утвержденный Государствен
ный бюджет первого года семилетки 
разработан в полном соответствии с 

• главными задачами этого нового пе
риода в жизни нашей Родины. Как 
подчеркивается в тезисах доклада 
товарища Н. С. Хрущева, это — 
«задачи всестороннего создания ма
териально-технической базы комму
низма, дальнейшего укрепления 
экономической и оборонной мощи 
нашей Родины и одновременно все 
более полного удовлетворения ра
стущих материальных и духовных 
потребностей советского народа».

Огромное значение для всего дела 
к̂оммунистического строительства 
имеет принятый Верховным Советом 
Закон «Об укреплении связи шко
лы с жизнью и о дальнейшем раз
витии системы народного образова
ния в стране». В этом Законе гово
рится:

«Одобрить тезисы Центрального 
Комитета Коммунистической партии 
Советского Союза и Совета Минист
ров СССР «Об укреплении связи 
школы с жизнью и о дальнейшем 
развитии системы народного обра
зования в стране», получившие 
всеобщую поддержку в ходе всена
родного обсуждения.

Признать необходимым уже с пер. 
вых лет обучения готовить детей к 
тому, что они должны в дальнейшем

принимать участие в общественно 
полезном труде. С 15 — 16 лет вся 
молодежь должна включаться в по
сильный общественно полезный 
труд и все ее дальнейшее обучение 
необходимо связывать с производи
тельным трудом в народном хозяй
стве».

Согласно Закону, принятому Вер
ховным Советом СССР, в нашей 
стране вместо семилетнего образова
ния вводится всеобщеобязательное 
восьмилетнее образование. Восьми- 
р̂тняя школа будет давать учащим

ся прочные основы общеобразова
тельных и политехнических знаний, 
воспитывать любовь к труду й го
товность к общественно полезной 
деятельности, осуществлять нравст
венное, Физическое и эстетическое 
воспитание детей. Полное среднее 
образование молодежи, начиная с 
15—16-летнего возраста, будет осу. 
ществляться на основе соединения 
обучения с производительным тру
дом с тем. чтобы вся молодежь в 
этом возрасте включалась в общест
венно полезный труд.

Что касается высшего- образова
ния, то принятый Верховным Сове
том Закон направлен на приближе
ние высшей школы к жизни, к про
изводству и одновременно на повы
шение теоретического уровня подго
товки специалистов в соответствии 
с новейшими достижениями науки и 
техники.

Перестройка и дальнейшее разви
тие системы народного образования 
неразрывно связаны с разработан
ными партией планами развернутого 
строительства коммунистического 
общества, Укрепление связи школы 
с жизнью не только позволит значи. 
тельно улучшить подготовку кадров, 
необходимых для осуществления 
этих планов, но будеть иметь важ
ное значение для коммунистическо
го воспитания молодого поколения, 
для всестороннего развития лично
сти, для ликвидации существенного 
различия между умственным и фи
зическим трудом.

Верховный Совет принял ряд вне
сенных Комиссиями законодатель
ных предположений обеих палат 
Законов об Основах уголовного за
конодательства, судоустройства и 
судопроизводства Союза ССР и со
юзных республик.

Новый этап исторического разви
тия нашей страны требует от совет
ских людей высокой организованно
сти и дисциплины, строгого соблю
дения законов и норм поведения. 
Принятые Верховным Советом зако
ны призваны сыграть важную роль 
в укреплении социалистической за
конности и правопорядка в нашей 
стране, исходят из необходимости 
всемерной защиты интересов госу
дарства и прав граждан.

В противоположность широко рас
пространенной в свое время оши
бочной формуле о том, что по мере 
нашего продвижения вперед должна 
обостряться классовая борьба внут
ри страны и в связи с этим должны 
усиливаться и расширяться репрес
сии. принятые Верховным Советам 
СССР законы исходят из того, что

успехи социалистического строи
тельства позволяют, наряду с суро
вой борьбой против наиболее опас
ных преступников, все шире приме
нять меры воспитательного характе
ра.

Утвержденные Верховным Сове
том СССР Основы уголовного зако
нодательства предусматривают об
ширные полномочия союзных рес
публик в этой области, что являет
ся новым шагом в осуществлении 
намеченного XX съездом КПСС кур
са на расширение прав республик,

Выражая озабоченность советско
го народа делом укрепления мира, 
предотвращения угрозы новой вой
ны, группа депутатов Верховного 
Совета обратилась к Правительству 
с запросом по поводу прекращения 
испытаний атомного и водородного 
оружия и по берлинскому вопросу. 
По этим вопросам на сессии высту
пил с заявлением Министр иност
ранных дел СССР А. А. Громыко. 
В выступлениях депутатов по этому 
заявлению и в принятом Верховным 
Советом постановлении выражается 
одобрение политики и практических 
мер правительства СССР по вопро
су о прекращении испытаний атом
ного и водородного оружия и в бер
линском вопросе.

Агрессивные силы, стремящиеся 
к обострению международной напря
женности, пускают в ход угрозы, 
шантаж, пытаются запугать совет
ский народ и другие миролюбивые 
народы атомным и водородным ору
жием. Некоторые не в меру ретивые 
империалистические политики и ге
нералы заявляют даже, что они не 
остановятся перед «большой вой
ной» ради сохранения незаконного 
оккупационного режима в Берлине. 
Пора бы этим воинственным госпо
дам уразуметь, что советский народ 
на шантаж не поддается, что разго
варивать с ним языком угроз — 
дело безнадежное. Советский Союз и 
весь социалистический лагерь обла
дают достаточной мощью, чтобы бы
стро привести в чувство распоясав
шихся агрессоров. Но дело мира и 
безопасности народов нам дороже 
всего. Верховный Совет поручил 
Правительству СССР и Епредь про
водить неустанную борьбу за немед
ленное. повсеместное и безоговороч
ное превращение испытаний ядер- 
ного оружия на вечные времена. 
Одновременно Верховный Совет 
отметил, что прекращение оккупа
ционного режима и превращение За
падного Берлина в вольный город 
будет в значительной мере содейст
вовать разрядке напряженности в 
Европе и уменьшению опасности 
возникновения новой войны.

Решения, принятые Верховным 
Советом, с единодушным одобрением 
встречены всеми народами Совет
ского Союза, они будут способство
вать великому подъему политиче
ской и трудовой активности совет
ского народа, встречающего XXI 
съезд своей родной партии новыми 
славными победами коммунистиче
ского строительства.

(Перелпядя «Правды» за 27 де
кабря 1958 г.).

Праздник изобразительного 
искусства стран социализма

Центральный выставочный зал на 
Манежной площади — точно океан
ский корабль в флагах расцвечива
ния. Его фасад украшают флаги 
двенадцати государств — по числу 
стран, ' участвующих в выставке 
произведений изобразительного ис
кусства социалистических стран, от
крывшейся 26 декабря в Москве.

Открывая выставку, председатель 
выставочного комитета народный 
художник СССР С. Т. Коненков на
зывает сегодняшний день̂  праздни
ком всей социалистической культу
ры. Смысл и цель деятельности про. 
грессивного художника — это по
мощь своему народу, красота деяний 
человека, борьба его за новую, сча
стливую жизнь. Эта высокая цель 
искусства присутствует в произве
дениях художников всех двенадца
ти стран. Но каждая из них вносит 
свой неповторимый национальный 
колорит, свои многовековые дости
жения в изображение подлинной 
жизни. Большинство мастеров, пред, 
ставленных на выставке, обращает
ся в своем творчестве к актуаль
ным темам современности, ищет их 
реалистического решения. И в этом 
— сила нашего искусства. Наше 
искусство — это искусство для на
рода.

С. Коненков поздравляет присут
ствующих с открытием выставки.

Китайский художник Цай Жо-хун, 
чешский художник Иржи Коталик 
говорят о тех принципах, на осно
ве которых строилась экспозиция,— 
о принципах полного равноправия и 
взаимного уважения всех стран, 
представивших работы своих масте
ров. Этот принцип в полной мере 
сказался не только в количестве 
выставленных работ, но и в подбо
ре их, в принципе их показа. От
сюда — многогранность индивиду
альностей, различие национальных 
черт. Но отсюда же вытекает и 
принцип, общий для всего искусст
ва стран социализма, — активное 
участие в жизни своих народов -— 
единство задач, целей и культур.

Приветствуя участников выстзв 
ки и гостей, Министр культуры 
СССР Н. А. Михайлов отмечает, чт( 
выставка убедительно показыпаед 
ту широкую, ясную дорогу, которо' 
должен идти всякий честный про 
грсссивный художник, если он н 
хочет стать жалкой игрушкой в РУ 
ках бизнесменов от искусства, в ру 
ках эстетов, в руках тех, кто хочс 
поставить его на службу эксплуа
таторских классов. Нельзя не радо 
ваться широкому размаху выстаг 
ки, говорит тов. Михайлов. 1.206 
художников двенадцати считади- 
стических стран показывают здесь

около трех тысяч произведений жи
вописи, скульптуры, графики.

Первый секретарь правления Со
юза художников СССР С. В. Гераси
мов назвал выставку большим с i- 
бытием в и стории  мировой культу
ры. Впервые мы присутствуем на 
смотре искусства художников ново
го мира, страстно утверждающих 
неиссякаемую любовь к жизни, к 
человеку. Наше искусство во всем 
противоположно абстрактному ис
кусству, отрицающему жизнь, пре
небрежительно отворачивающемуся 
от человека, от сияния солнца, от 
природы родной страны.

Выставка открыта. Мастера ис
кусств, художники — участники 
выставки, представители диплома
тического корпуса, работники ис
кусств, литераторы, представители 
общественности столицы приступа
ют к ее осмотру. Почти в каждом 
■е разделе можно найти произведе- 
шя, отображающие освободитель
ную борьбу трудящихся, строитель
ство новой свободной жизни, те гро
мадные перемены, которые происхо- 
:ят в судьбах народов социалисти
ческих стран.

! Простой человек, труженик и со-
i лидатель. — вот тот герой, кому 

посвящает свои работы большинст
во участников выставки.

(ТАСС).

Шестая сессия Верховного Совета РСФСР
26 декабря в 10 часов утра 

начала работу шестая сессия 
Верховного Совета РСФСР чет
вертого созыва. Большой Кремлев
ский дворец заполнили депутаты 
Верховного Совета РСФСР — пос
ланцы трудящихся республики, а 
также многочисленные гости.

Бурными аплодисментами встреча
ют депутаты и гости появление в 
правительственных ложах товари
щей А. Б. Аристова, Л. И. Брежнева, 
К. Е. Ворошилова, Н. Г. Игнатова, 
А. И. Кириченко, Ф. Р. Козлова, 
О. В. Куусинена, А. И. Миновна, 
М. А. Суслова, Е. А. Фурцевой, 
Н. С. Хрущева, Н. М. Шверника, 
П. Н. Поспелова, А. Н. Косыгина, 
М. Г. Первухина, Д. С. Полянского, 
г также членов Бюро ЦК КПСС по 
РСФСР, членов Президиума Верхов
ного Совета СССР, Президиума Вер
ховного Совета РСФСР, Правитель
ства РСФСР.

Председатель Верховного Совета 
РСФСР депутат И. В. Горошкин
объявляет сессию открытой.

Он предоставляет слово Председа
телю Мандатной комиссии депутату 
Н. Ф. Игнатову для доклада о ре
зультатах проверки полномочий де
путатов, избранных по трем избира
тельным округам, вместо выбывших. 
Сессия единогласно утверждает док
лад Мандатной комиссии и признает 
полномочия депутатов: А. Т. Пичку- 
рова, избранного по Ревдинскому из
бирательному округу Л? 572, Сверд
ловской области, А. И. Григорьева, 
избранного по Хвойнинскому избира
тельному округу № 471, Новгород
ской области, и Д. С. Полянского, 
избранного по Кировскому избира
тельному округу Я: 652, Челябин
ской области.

Сессия затем единодушно утверж
дает следующую повестку дня:

О государственном плане разви
тия народного хозяйства РСФСР на 
1959 год.

О Государственном бюджете 
РСФСР на 1959 год и об исполнении 
Государственного бюджета за 1957 
год.

Утверждение изменений и допол
нений текстов Конституции Бурят
ской, Кабардино-Балкарской, Кал
мыцкой и Чечено-Ингушской авто
номных республик.

О внесении изменений в статьи 
14-ю и 31-ю, 139-ю и 145-ю
Конституции РСФСР и утверждении 
Указов Президиума Верховного Сове
та РСФСР.

С докладом о государственном 
плане развития народного хозяйства 
РСФСР на 1959 год выступил пер
вый заместитель Председателя Сове
та Министров РСФСР, председатель 
Госплана республики В. Н. Новиков.

— Проведенные Коммунистиче
ской партией и Советским прави- j 
тельством крупные мероприятия по 
дальнейшему подъему народного 
хозяйства, — говорит докладчик,— 
обеспечили укрепление экономиче
ского могущества нашего государст
ва и позволили сделать новый шаг 
в деле повышения материального 
благосостояния советского народа.

Остановившись на предваритель
ных итогах выполнения планов раз
вития народного хозяйства РСФСР- в 
1958 году, докладчик отмечает, что 
промышленность республики досроч
но, к 20 декабря, завершила годовой 
план по выпуску валовой продукции. 
Прирост промышленной продукции, 
полученной в республике только в 
текущем году, превышает в два раза 
весь объем продукции, выпускавшей
ся в царской России в 1913 голу. Из 
68 совнархозов республики 59 до
срочно выполнили план текущего 
года. Успешно выполнен годовой 
план предприятиями местной про
мышленности. Высокие темпы раз
вития тяжелой индустрии и рост 
сельскохозяйственного производства 
создали прочную основу для подъема 
всех отраслей дегкой и пищевой 
промышленности. План по производ
ству промышленных и продовольст
венных товаров перевыполнен.

Колхозы и совхозы Российской 
Федерации в текущем году получили 
самый высокий валовой сбор зерна. 
Выдающихся успехов в увеличении 
производства зерна добились колхозы 
и совхозы Алтайского, Краснодар
ского и Ставропольского краев, Ро
стовской, Сталинградской, Саратов
ской, Оренбургской, Омской, Куйбы
шевской и некоторых других обла

стей. Труженики сельского хозяй
ства собрали сахарной свеклы почти 
в два раза больше, чем в 1957 го
ду. Получен также хороший урожай 
подсолнечника и других масличных 
культур. Увеличились заготовки мя
са, молока, яиц и шерсти.

Успехи в развитии сельского хо
зяйства стали возможны на основе 
проведенных за период после сен
тябрьского Пленума Центрального 
Комитета партии крупных государ
ственных мероприятий по крутому 
подъему сельскохозяйственного про
изводства. ■

Осуществлены значительные ме
роприятия по дальнейшему повыше
нию благосостояния трудящихся. 
Увеличилась заработная плата рабо
чих и служащих, повысились доходы 
колхозников. Населению продано то
варов через розничную сеть государ
ственной и кооперативной торговли 
на 22,3 миллиарда рублей больше, 
чем в прошлом году (в сопо
ставимых ценах). Ярким выраже
нием заботы партии о благе совет
ского народа является широкое раз
вертывание жилищного строитель
ства. По предприятиям и организа
циям, подведомственным РСФСР, за 
счет государственных капиталовло
жений будет построено и введено в 
действие в этом году жилых домов 
общей площадью 22 миллиона квад
ратных метров, или на 2.900 ты
сяч квадратных метров больше, чем

было уделено вопросам развития 
транспорта и связи.

В разделе о капитальном строи
тельстве В. Н. Новиков подчеркнул, 
что намеченная на 1959 год про
грамма развития народного хозяйст
ва подкрепляется большими капи
тальными вложениями во все отрас
ли хозяйства. Обший объем государ
ственных капитальных вложений 
определен в сумме 109 миллиардов 
рублей, или с ростом против 1958 
года — на 11,2 процента.

Важное место в плане уделяется 
мероприятиям по внедрению новой 
техники, осуществлению техниче
ского прогресса и улучшению орга
низации производства, что создаст 
необходимые условия для роста про
изводительности труда.

В плане на 1959 год наряду с 
увеличением заработной платы ра
бочих и служащих и доходов кол
хозного крестьянства предусматри
вается дальнейшее улучшение усло
вий труда и дополнительный пере
вод рабочих и служащих ряда от
раслей промышленности на сокра
щенный рабочий день. Увеличивает
ся розничный товарооборот государ
ственной и кооперативной торговли. 
На жилищное строительство выде
ляются государственные капи
тальные вложения в сумме 22,8 
миллиарда рублей.

В области народного образования 
главной задачей является проведе
ние мероприятий по укреплению 
связи школы с жизнью я дальней
шему развитию системы народного 
образования. Предусмотрен ввод в 
действие новых школьных зданий, 
а также общежитий для школ-ин
тернатов.

Выполнение плана 1959 года, 
говорит в заключение докладчик, 
позволит заложить прочную основу 
для дальнейшего претворения в 
жизнь заданий по мощному подъему 
народного хозяйства, намеченных 
на предстоящее семилетие. Трудя
щиеся Российской Федерации, моби
лизуя свои силы на осуществление 
семялетнего плана, внесут свой до
стойный вклад в дело построения 
коммунизма в нашей стране.

Затем для доклада о Государст
венном бюджете РСФСР на 1959 
год и об исполнении Государствен
ного бюджета республики за 1957 
год слово предоставляется Минист
ру финансов РСФСР депутату 
И. И. Фадееву.

— Государственный бюджет Рос
сийской Федерации за 1957 год, — 
говорит он, — выполнен по дохо
дам в сумме 171.648 миллионов 
рублей, на 4.469 миллионов рублей 
выше плана. Расходы составили 
170.439 миллионов рублей.

Выполнен Государственный бюд
жет РСФСР я в 1958 году.

В текущем году израсходовано на 
финансирование народного хозяйства 
112.629 миллионов рублей против 
93.999 миллионов рублей в 1957 
году; на народное образование, 
здравоохранение, социальное обеспе
чение и социальное страхование — 
77.272 миллиона рублей против 
70.048 миллионов рублей в 1957 
году.

Совнархозы РСФСР в целом в те
кущем году, говорит И. И. Фадеев, 
е превышением выполнили план по 
выпуску валовой продукции, увели
чению производительности труда и 
снижению себестоимости. В резуль
тате план накоплений за 1958 год 
будет перевыполнен . на четыре с 
лишним миллиарда рублей и плате
жи в бюджет —- на 800 миллионов 
рублей. Однако возможности роста 
накоплений и платежей в бюджет 
используются еще не полностью.

В 1959 году, первом году осуще
ствления семилетнего плана — ве
личественной программы коммуни
стического строительства — постав
лены большие задачи по дальней
шему развитию промышленности, 
сельского хозяйства, расширению 
товарооборота и подъему всех дру
гих отраслей хозяйства и культуры.

Государственный бюджет РСФСР 
на 1959 год определен по доходам 
и расходам в сумме 205.657 мил
лионов рублей, с увеличением про
тив бюджета 1958 года на 15.133 
миллиона рублей.

Докладчик подробно сообщил о 
финансировании народного хозяйст
ва и, прежде всего, — тяжелой ин
дустрии, о значительном увеличении 
ассигнований на дальнейшее развш 
тие предприятий черной и цветной 
металлургии, химической, нефтяной, 
газовой промышленности и машино
строения. На 9,8 процента возрастет 
в 1959 году- общий объем капи
тальных вложений.

В ассигнованиях на сельское хо

зяйство возрастут расходы на раз̂  
витие совхозов. Увеличиваются 
средства на социально-культурные 
мероприятия.

Докладчик ознакомил сессию * 
бюджетами автономных республик, 
краев, областей, городов Москвы я 
Ленинграда на 1959 год, которые в 
этом году также возрастают.

Значительную часть доклада тов* 
Фадеев посвятил недостаткам в 
расходовании денежных и мате
риальных средств промышленными 
предприятиями, строительными, а 
также торговыми организациями. 
Необходимо повысить уровень фи
нансовой работы, а также усилить 
контроль за финансово-хозяйствен
ной деятельностью предприятий Я 
организаций.

V
Сессия принимает решение об 

одновременном обсуждении обоих 
докладов.

Слово для содоклада Бюджетной 
комиссии Верховного Совета РСФСР 
предоставляется ее Председателю де
путату И. М. Скачкову. Бюджетная 
комиссия, сказал он, считает, что 
Государственный бюджет РСФСР на 
1959 год составлен правильно, в 
соответствии с народнсхозяйств'ен- 
ным планом, я вносит предложение 
утвердить его с некоторыми допол
нениями и поправками. Доходы 
бюджета предлагается увеличить на 
270.510 тысяч рублей, главным 
образом, за счет прибылей государ
ственных предприятий. Депутат 
внес такясе предложение утвердить 
отчет об исполнении Государст
венного бюджета РСФСР за 1957 
год. 1

В прениях по докладам первой 
выступила депутат 0. И. Демянцева 
(Московская область).

Она отмечает, что представлен
ный сессии государственный план 
развития народного хозяйства 
РСФСР и Государственный бюджет 
республики на 1959 год — первый 
год семилетки — отвечают интере
сам народа.

Депутат говорит далее о меро
приятиях по дальнейшему подъему 
сельского хозяйства в Московской 
области, в частности, по увеличе
нию производства картофеля и ово
щей.

Депутат В. С. Шаповалов (Кеме
ровская область) рассказывает о 
значительном росте объема произ
водства угля и металла на пред
приятиях области. Соревнуясь в 
честь XXI съезда КПСС, шахтеры и 
металлурги дали стране много 
сверхплановой продукции. В строй 
действующих вступило несколько 
новых предприятий, дала первый 
ток Томь-Усянская ГРЭС, одна из 
крупнейших теплоэлектростанций 
страны. В ходе соревнования в 
честь съезда растет творческая ак
тивность рабочих, ширится борьба 
за повышение культуры производ
ства.

Депутат вносит предложение 
утвердить план развития народного 
хозяйства РСФСР на 1959 год, а 
также Государственный бюджет Фе
дерации на 1959 год с поправка
ми, внесенными Бюджетной комис
сией.

На вопросе увеличения сельскохо
зяйственного производства в колхо
зах области остановился депутат 
В. С. Говорушкин (Рязанская об
ласть). Он отмечает, что поло
жительную роль в этом сыг
рал широкий обмен передовым 
опытом, накопленным артелями 
в борьбе за увеличение произ
водства зерна, мяса, молока и дру
гих продуктов сельского хозяйства. 
Оратор подчеркивает далее громад
ное значение кукурузы в создании 
прочной кормовой базы. В колхозе 
имени Ленина, которым он руково
дит, в этом году заготовлено по 
609 центнеров зеленой массы куку
рузы с гектара. Одобряя мероприя
тия партии и правительства по пе
редаче техники МТС колхозам, де-, 
путат говорит, что эти меры спо
собствовали более успешному про
ведению сельскохозяйственных ра
бот. Хозяйство уже сейчас пол
ностью подготовило технику к вес
не.

Депутат В. П. Васильев (Уль
яновская область) посвятил свое 
выступление перспективам народно
хозяйственного развития области. 
Он говорит, что строительство ряда 
промышленных предприятий ведет
ся пока еще медленно. В связи с 
этим оратор критикует Госплан 
РСФСР за неправильное распределе
ние капитальных вложений и сла
бый контроль за их расходованием.

На этом утреннее заседание сес
сии заканчивается.

(ТАСС).

Вечернее заседание 
26 декабря

в 1957 году. Кроме того, в порядке 
индивидуального жилищного строи
тельства с помощью государственно
го кредита будут введены в дейст
вие дома общей площадью в 9,6 мил
лиона квадратных метров.

Отмечая положительные резуль
таты, докладчик говорит, что в на
родном хозяйстве республики далеко 
еще не полностью использованы 
имеющиеся резервы. Еще не выпол
няет установленных планов по вы
пуску продукции значительное число 
предприятий. На ряде предприятий 
не обеспечено выполнение заданий 
по производству продукции в уста
новленной номенклатуре. План ка
питальных работ не выполнен Ли
пецким, Брянским, Архангельским, 
Алтайским и некоторыми другими 
совнархозами.

Докладчик подробно говорит об ос
новных задачах государственного 
плана развития народного хозяйства 
РСФСР на 1959 год.

Общий выпуск промышленной 
продукции по РСФСР по сравнению с 
1958 годом увеличивается на 7,3 
процента. В плане уделено большое 
внимание ускоренному развитию 
промышленности в восточных райо
нах республики и прежде всего в 
Западной и Восточной Сибири. Наря
ду с этим намечены также значи
тельные задания по развитию про
мышленности в районах Урала и 
Европейской части РСФСР.

Важнейшее место в плане отво
дится дальнейшему развитию отрас
лей тяжелой промышленности. Ора
тор говорит о росте производства на 
предприятиях черной металлургии, 
цветных металлов, о широком раз
махе работ по дальнейшему ускоре
нию развитая химической промыш
ленности, прирост продукции наме
чается в топливной и угольной про
мышленности. Будет сделан новый 
шаг в области электрификации на
родного хозяйства. Выработка элек
троэнергии увеличивается против 
1958 года на 12,1 процента, что 
означает опережение по сравнению 
с ростом промышленного производ
ства. Предусмотрено строительство 
мощных тепловых электростанций, 
таких, как Троицкая ГРЭС на Урале, 
Назаровская ГРЭС в Красноярском 
крае, Томь-Усинская ГРЭС в Кеме
ровской области и других.

Мощное развитие черной и цвет
ной металлургии, химической, неф
тяной и газовой промышленности, 
энергетики й других отраслей на
родного хозяйства, а также выдви
нутые партией задачи по дальней
шему осуществлению технического 
прогресса и повышению производи
тельности труда предъявляют боль
шие требования к машиностроению. 
В плане предусмотрен наиболее зна
чительный рост производства обо
рудования и машин для ведущих 
сырьевых и топливно-энергетиче
ских отраслей тяжелой индустрии. 
Увеличивается выпуск продукции 
электротехнической промышленно
сти. Народное хозяйство получит 
большое количество новейшего обо
рудования и машин, что даст воз
можность улучшить технологию про
изводства и экономические показа
тели работы предприятий.

Далее докладчик приводит цифры, 
характеризующие дальнейшее рас
ширение в 1959 году производства 
товаров народного потребления: вы
пуск тканей всех видов увеличит
ся на 137 миллионов метров, обуви 
кожаной — на 11 миллионов пар, 
бельевого трикотажа — на 9,6 мил
лиона штук, швейных изделий — 
на 444 миллиона рублей. Значи
тельно возрастает производство то
варов улучшенного ассортимента и 
качества, пользующихся большим 
спросом населения. В 1959 году 
производство сахара почти в 1,4 
раза превысит выработку текущего 
гота. Выработка мяса увеличится на 
182 тысячи тонн, или на 11,4 про
цента. цельномолочные продукты — 
на 450 тысяч тонн, или на 11,1 
процента, и масла животного — на 
34 тысячи тонн, или на 10,6 про
цента. Улов рыбы возрастает на 
130 тысяч тонн, причем, главным 
образом, за счет расширения актив
ного лова в открытых морях и океа
нах.

Общий выпуск товаров культурно- 
бытового назначения составит 33,2 
миллиарда рублей, то есть на 11 
процентов больше, чем в текущем 
году. Значительно возрастает произ
водство бытовых холодильников, 
стиральных машин, пианино, теле
визоров, велосипедов и т. д. Для 
более полного удовлетворения все 
возрастающего спроса населения вы
пуск мебели увеличивается с учетом 
преътожения . Бюджетной комиссии 
ю 5,1 миллиарда рублей, или на 
24 процента.

Говоря о перспективах развития 
сельского хозяйства Российской Фе
дерации, докладчик отмечает, что 
главной линией земледелия на бли
жайшие голы остается и впредь все
мерное увеличение производства 
зевна, как основы всего сельскохо
зяйственного производства. В 1959 
году валовое производство зерна в 
Российской Федерации намечается 
довести примерно до 5 миллиардов 
пудов. Планом намечено дальнейшее 
расширение производства и загото
вок сахарной свеклы, льна и мас
личных культур. Предусматривается 
увеличение производства картофеля 
и овощей. Производство мяса в жи
вом весе тлжно возрасти в респуб
лике до 7.3 миллиона тонн.

Подъем производства продуктов 
животноводства, увеличение пого
ловья скота и птипы зависят от 
серьгчного укрепления кормовой ба
зы. В этих целях ставятся задача 
всемерного увеличения производства 
кукурузы.

Значительное внимание в докладе

Па вечернем заседании продолжа
лось обсуждение докладов о госу
дарственном плане развития народ
ного хозяйства РСФСР на 1959 год, 
о Государственном бюджете РСФСР 
на 1959 гол и об исполнении бюд
жета республики за 1957 год.

Депутат 3. В. Миронова (Москва) 
сказала, что народнохозяйственный 
план и бюджет города Москвы за 
текущий год, по предварительным 
данным, будет перевыполнен.

В 1959 году намечается даль
нейшее развитие всех отраслей го 
родского хозяйства. В течение года 
предполагается, в частности, пост
роить еще 2,5 миллиона квадрат
ных метров жилой площади. Значи
тельные суммы намечено израсходо
вать на ремонт жилищ, на дальней
шее удовлетворение различных ком
мунальных и культурных нужд на
селения столицы.

Значительную часть своего вы

ступления депутат посвятила реор
ганизации школ столицы. Намечает
ся значительно расширить сеть 
школ-интернатов.

Тов. Миронова вносит предложе
ние установить единый порядок 
комплектования всех детских учреж
дений, находящихся как в ведении 
предприятий и ведомств, так и рай
онных Советов.

Выступивший затем депутат 
Р. А. Дорохов (Алтайский край) рас
сказал о большом размахе промыш
ленного и сельскохозяйственного 
строительства в крае.

Хорошеют города и села края, 
говорит он, люди, стали жить богаче 
и лучше. Депутат вносит ряд пред
ложений, направленных на ускоре
ние в крае развития горнорудной 
промышленности, дорожного строи
тельства.

(Окончание на 2-й стр.).
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естая сессия 
Верховного Совета

РСФ СР
(Окончание. Начало на 1-й стр.).
Депутат С. Г. Николаев (Мордов

ская АССР) говорит о том, что в 
дни подготовки к XXI съезду КПСС 
трудящиеся республики внимательно 
изучают и обсуждают тезисы докла
да товарища Н. С. Хрущева на пред
стоящем съезде партии, постановле
ние декабрьского Пленума ЦК КПСС, 
горячо одобряют их и единодушно 
заявляют о своей готовности актив
но участвовать в выполнении семи
летнего плана, внести свой достой
ный вклад в строительство комму
низма в нашей стране.

Тон. Николаев считает, что план 
развития народного хозяйства 
РСФСР на 1959 год обеспечивает 
дальнейшее развитие экономики и 
культуры Мордовии.

Министр торговли РСФСР 
Д. В. Павлов рассказал участникам 
сессии об увеличении товарооборота 
в республике, расширении сети тор
говых предприятий и общественного 
питания. Он подробно говорил так
же о мерах, принимаемых министер
ством для улучшения работы мага
зинов, столовых, призванных удов
летворять все возрастающие потреб
ности населения.

Слово предоставляется председа
телю Совета Министров Татарской 
АССР С. М. Шарафееву, Он остано
вился на перспективах развития 
промышленности республики. В

предстоящей семилетке еще более 
возрастет добыча нефти, на базе 
природного газа увеличится произ
водство химических волокон, пласт
масс, искусственного каучука. Полу
чит дальнейшее развитие машино
строение. станкостроение, радио
электроника и другие отрасли про
мышленности.

Тов. Шарафеев предлагает осуще
ствить строительство новых нефте
перерабатывающих предприятий, 
что позволит увеличить переработку 
нефти на месте.

Председатель Псковского облис
полкома Я. А. Прушинский, охарак
теризовав развитие народного хозяй
ства области за последнее время, 
сказал, что местные организации 
недостаточно используют имеющиеся 
резервы для дальнейшего подъема 
промышленности и сельского хозяй
ства.

.Тов. Прушинский подверг критике 
недостатки в работе Госплана 
РСФСР, и Министерства финансов 
РСФСР.

На вечернем заседании выступи
ли также депутаты А. Д. Проснурин 
(Горьковская область), 3, Н. Скори- 
кова (Ярославская область), В. Т. 
Шумилов (Ленинградская область), 
А. А. Кандренков (Калужская об
ласть) и Д. Н. Крюков (Тюменская 
область).

Сессия продолжает работу.
(ТАСС).

Предсъездовское обсуждение тезисов доклада товарища Н. С. Хрущева 
„Контрольные цифры развития народного хозяйства СССР на 1 9 5 9 4 9 6 5  год ы “
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На предсъездовской трудовой
вахте

Коллектив Моточинсйого лесоза
вода еще 10 декабря выполнил го
довую программу. Он борется за 
успешное выполнение своего обяза
тельства — дать до конца года 
сверх плана 22 тысячи кубометров 
пиломатериалов.

Много труда и творческой энер
гии в дело досрочного выполнения 
годового плана вложили рамщики 
Карп Иванович Богатырев и Миха
ил Иванович Терентьев. Они систе
матически перевыполняют произ
водственные задания и дают про
дукцию высокого качества. В числе 
передовиков , ..соревнования — тт. 
Лысых, Яткин, Олейников и Журов. 
Они в полтора—два раза перевы
полняют нормы.

Л. РЫБАКОВ.
***

Коллектив лесоперевалочной базы 
областного управления топливной 
промышленности выполнил годовой 
план по выпуску пиломатериалов 
12 декабря; коллективы цехов при
няли дополнительные обязательства 
в соревновании. Цех лесопиления 
усилил темпы работы и до конца 
года даст сверх плана не 500, а 
700 кубометров пиломатериалов. 
Цех по выработке тарных ящиков 
выпустит к новому году сверх го
довой программы пять тысяч изде
лий,

А. СЕМЕНОВ.
***

Зимовской мастерский участок 
Пышкино-Троицкого леспромхоза 
свое годовое задание завершил 
еще 18 сентября. Вступив в сорев
нование в честь XXI съезда партии, 
мы решили дать сверх плана девять 
тысяч кубометров леса.

За выполнение этого обязатель
ства активно боролись рабочие всех 
профессий. Среди рабочих, занятых 
на сортиментной заготовке леса, 
особенно отличились электромото
рист А. М. Сибарь, сучкорубы 
тт. Черемных и Пищулина. На под
возке леса высоких показателей до

бились тт. Матюхин и Ларионов. 
Хорошо организовал погрузку леса 
крановщик тов. Фролов. А на вы
возке древесины лесовозами пример 
в труде показали шоферы тт. Гурин 
и Недоводин.

К 27 декабря коллектив участ
ка дал сверх плана 8.447 кубо
метров леса и продолжает работать 
с большим подъемом.

Р. ПИЩУЛИН, 
мастер лесозаготовок.

. ***
Соревнуясь в честь XXI съезда 

партии, коллектив Комбарского ле
сопункта Парабельского. леспромхоза 
20 декабря выполнил годовой план 
заготовки и вывозки древесины.

М. НИКИШИН.
***

Более полмесяца коллектив вто
рого участка лесопункта Ларино 
Калтайского леспромхоза вывозит 
древесину сверх годового плана. 
Сверх годовой программы выдано 
две тысячи кубометров леса.

В соревновании комплексных 
звеньев высоких показателей доби
лось звено Альбинаса Лаврушаса. 
Оно борется за звание коллектива 
коммунистического труда.

И. АГЕЕВ, 
мастер лесозаготовок.

***
В цехах и на мастерских участ

ках Зырянского леспромхоза все 
шире развертывается соревнование 
за право называться коллективами 
коммунистического труда.

В числе первых включились в 
это соревнование комплексные 
звенья трактористов тт. Мискива, 
Желновяча и Терта, а также брига
ды нижнего склада тт. Немцева, 
Шпунтова, Корейского. Валова.

Эти коллективы добились значи
тельного роста производительности 
труда.

М. ЗЛОБИН, 
мастер нижнего склада Чернояр- 

ского лесопункта Зырянского 
леспромхоза.

* -----------------------

11 т л !
1  ;

■ "  /V  А ' А  ' ' ' '

A t  - 'Л ' : -  - ч  : А  ‘  ̂ J
■ В  щ | ^

 ̂ ' 'Л  ’ “
t  - * !

т 1111

■ я <31

шш

Большие перемены произошли на Каунасской ткацкой фабрике 
«Дробе» за время, прошедшее после XX съезда КПСС. На предприя. 
тии проведена большая работа по автоматизации и механизации про. 
изводственных процессов. Установлены новые ткацкие, низальные, 
ворсовально-стригальные и промывочные машины.

XXI съезд КПСС текстильщики встречают новыми производствен, 
ными успехами. Ежедневно они выдают сотня метров тканей сверх 
плана.

На снимке: в ткацком цехе. Слева — многостаночница Элена 
Скинскене. Обслуживая четыре станка, она ежедневно выполняет
до полутора норм в смену. •

(Фотохроника ТАСС),

Товарищ Н. С. Хрущев на декабрьском Пленуме ЦК КПСС отме
тил большое значение прибора для автоматического управления трак
тором «С-80», изобретенного трактористом совхоза «Иртышский» 
Павлодарской области Иваном Григорьевичем Логиновым. Трактор 
управляется с помощью копирующего устройства и работает без 
тракториста. Изобретение И. Г. Логинова кладет начало автомати
зации сельскохозяйственного производства.

На снимке: И. Г. Логинов.
(Фотохроника ТАСС).

Сплотку древесины—в комплекс 
лесозаготовительных работ

Уткинский леспромхоз располо
жен на реке Кеть, где сплав древе
сины производится в буксируемых 
плотах. Поэтому сплотка леса по 
существу является неотъемлемой 
частью единого технологического 
процесса заготовки-сортировки дре
весины.

На протяжении полутора лет лес
промхоз одновременно с комплексом 
работ по разделке и сортировке дре
весины производит и ее сплотку, 
увязывая бревна в пучки. В 1957 
году было сплочено около 50 тысяч 
кубометров леса и за 11 месяцев 
этого года — более 60 тысяч.

Введение сплотки древесины в 
общий комплекс лесозаготовитель
ных работ дает положительные ре
зультаты. Раньше эту работу вы
полняли сплавные предприятия. 
Леспромхоз после разделки и сорти
ровки древесины укладывал ее .в 
штабеля по берегам рек. Затем 
сплавщики разбирали эти штабеля и 
вязали бревна в пучки.

Сам процесс сортировки-штабе
левки по трудоемкости почти равен 
сплотке древесины.

Таким образом, при штабелевке 
древесины и последующей ее сплот
ке приходилось выполнять две раз
личные работы, равные по трудо
емкости, прячем одна из них со
вершенно ненужная. Производя 
сплотку древесины без предвари
тельной штабелевки в объеме НО 
тысяч кубометров, наш леспромхоз 
сэкономил около 7 тысяч человеко
дней, что уменьшило затраты на за
работную плату более чем на 180 
тысяч рублей.

Кроме того, при штабелевке рабо
чим зачастую приходится катать 
древесину на подъем, так как ук
ладка ее в штабеля высотой до по
лутора метров входит в норму. При 
сплотке же катать древесину, как 
правило, приходится под уклон, что 
облегчает труд штабелевщиков, 
меньше требует прокладок. Все это 
повышает производительность труда 
на 20 — 30 процентов.

В летний период сплотку древе
сины на берегах стариц мы произ
водим обычно прямо на воде с по
мощью изготовленной из трех бре

вен рамы. Это позволяет сплочен
ную древесину легко отводить от' 
берега, освобождая место для сплот
ки следующего пучка.

Такой метод сплотки позволяет 
до минимума сократить трудовые 
затраты на расчистку и устройство 
подштабельных мест и разделочных 
эстакад. Это также повышает про
изводительность труда и дает эконо
мию на сплотке 110 тысяч кубомет
ров древесины около 7 тысяч руб
лей.

По такой технологии может рабо
тать большинство леспромхозов об
ласти. Мы предлагаем в семилетием 
плане развития лесной промышлен
ности включить сплотку древесины 
в общий комплекс лесозаготовитель
ных работ. Это позволит сэкономить 
много средств и сил лесозаготовите
лей, повысит производительность их 
труда.

К сожалению, комбинат «Томлес» 
до сих пор не вводит сплотку в ком
плекс работ леспромхоза. Фонды за
работной платы на сплотку все еще 
выделяются сплавной конторе, хотя 
сплотка производится силами лес
промхоза. Эго создает путаницу в 
начислении и выдаче заработной 
платы. Одному и тому же рабочему 
заработную плату за разделку и 
сортировку древесины начисляет и 
выдает леспромхоз, а за сплотку— 
сплавконгора. Если рабочий идет в 
отпуск, то он должен в двух орга
низациях получать отпускные. То 
же самое, только еще с большей пу
таницей, происходят при оплате 
бюллетеней за дни болезни рабоче
го. Эта волокита вызывает справед
ливые нарекания лесозаготовите
лей.

При существующем порядке из-за 
невозможности четкого разграниче
ния работ по сплотке и сортировке 
древесины допускаются большие пе
реплаты, так как приемка работ и 
выписка расчетных документов про
изводится представителями двух 
самостоятельных организаций, я не
редко одни и. те же работы оплачи
ваются дважды.

Д. ПОДГОРНОВ.
инженер-экономист Уткинского 

леспромхоза.

☆ ☆

Мебельным фабрикам—хорошую древесину
На нашем Кетском лесозаводе 

есть цех, который выпускает столы, 
комоды, шифоньеры и т. д. Однако 
эта продукция низка по качеству и 
дорога.

Низкое качество мебели во мно
гом обусловлено тем, что мы полу
чаем недоброкачественную древеси. 
ну. Цри обработке до половины ее 
идет в отходы. Этого можно избе
жать, если фанеровать мебель (по

крывать ее тонким слоем фанерного 
шпона). Однако этого сделать нель
зя из-за недостатка шпона.

В семилетием плане необходимо 
предусмотреть снабжение мебельных 
фабрик древесиной высоких сортов, 
а также увеличение выпусна фанер
ного шпона и других материалов для 
отделки мебели.

А. СКОРОБОГАТОВ, 
столяр Кетского лесозавода.

О рган и зовать вы пуск р ези н овы х ш лангов  
для автопои лок

Недавно в печати была опубли
кована заметка, в которой расска
зывалось, что на животноводческих 
фермах колхоза «Россия» Воронцов- 
ского района' Воронежской области 
монтируют автопоилки, применяя 
резиновые шланги вместо металли
ческих водопроводных труб. Это да
ет экономию металла, не ухудшая 
условий эксплуатации автопоилок.

Эта заметка привлекла внимание

многих работников наших Под
бельских колхозов. Мы предлагаем 
организовать производство резино
вых шлангов для автопоилок на 
Томском заводе резиновой обуви. 
Это позволит многим колхозам Том
ской области внедрить автопоилки 
на фермах.

Ю. КУЛЯБНО, 
секретарь Парабельского 

райкома КПСС.

Покончить с недооценкой развития 
садоводства в Сибири

В тезисах доклада тов. Н. С. Хру
щева на XXI съезде КПСС и реше
ниях декабрьского Пленума. ЦК 
КПСС большое внимание уделено 
дальнейшему развитию садоводства, 
поставлена задача увеличить произ
водство плодов и ягод не менее чем 
в два раза и винограда — не менее 
чем в четыре раза. Нужно больше 
закладывать новых садов и ягодни
ков, улучшать и разнообразить ас
сортимент плодовых культур, доби
ваться того, чтобы фрукты имелись 
в продаже не только в период сбора 
урожая, а круглый год. Можно ор
ганизовать дело так, что трудящие
ся нашей области будут -обеспечены 
некоторыми плодами и ягодами, вы
ращенными у нас же.

В Бакчарском опорном пунк
те плодоводства и овощеводства, в 
ботаническом саду г. Томска и в кол
лективных садах общества мичу
ринцев сады стланцевой формы да
ют урожай плодов и ягод до 200 
центнеров с гектара, а в открытой 
форме — по 70—80 центнеров, с 
гектара. В ряде колхозов области: 
«Северное сияние» Бакчарского рай

она, имени Калинина и имени Киро
ва Кожевниковского района, «Ком
мунист» Шегарского района—сады 
тоже неплохо плодоносят.

Практикой доказано, что почти во 
всех районах нашей области плодо
вые деревья, ягодные кустарники 
при соответствующем уходе могут 
давать хороший урожай.

К сожалению, руководители мно
гих колхозов и районов садоводст
ву не уделяют никакого внимания. 
Мне думается, что с недооценкой 
развития садоводства в Сибири надо 
покончить. В предстоящем семиле
тии мы можем и должны иметь хо
рошие плодовые сады. Следует так
же всячески поощрять создание 
коллективных садов в городах и ра
бочих поселках, индивидуальное 
садоводство.

Дело это нелегкое, но очень 
нужное. Главное •— нужно подго
товить кадры садоводов, любящих 
это дело. Нужно, чтобы областное 
управление сельского хозяйства, 
облисполком тщательно продумали 
вопрос подготовки кадров колхозных 
садоводов. Учебу садоводов можно

организовать при Бакчарском опор- 
ном пункте плодоводства и овоще
водства, в ботаническом саду Том
ского госуниверситета, Нарымской 
государственной селекционной стан
ции.

Следует всячески поощрять созда
ние индивидуальных садов на при
усадебных участках колхозников.

Посадочный материал для заклад
ки садов можно будет приобрести в 
Бакчарском опорном пункте плодо
водства и овощеводства, Сибирском 
ботаническом саду.

Развитие садоводства •— всена
родное дело. В него должна вклю
читься вся общественность области, 
особенно специалисты сельского хо
зяйства. Их долг—возглавить разви
тие садоводства в колхозах области. 
Сады можно заложить в 1959 году, 
тогда к концу семилетки трудящиеся 
будут обеспечены плодами и ягода» 
ми, выращенными в колхозах обла
сти.

Ю. БУРЫЙ,
заведующий Бакчарским оперным 

пунктом плодоводства и овоще
водства.

Hekomopbie источники удешевления 
стоимости блюд в столовЬих

С каждым годом во всей стране и 
в нашем городе Томске развитию 
общественного питания уделяется 
все больше внимания. За последние 
два года в г. Томске и области от
крыто более 70 столовых, чайных и 
ресторанов. Многие предприятия об
щественного питания оснащены со
временным оборудованием и инвен
тарем.

Большинство предприятий треста 
столовых перешло на новые, про
грессивные формы обслуживания. 
Улучшилось качество приготовления 
пищи, расширился ассортимент 
блюд.

Однако запросы потребителей ра
стут быстрее. Учитывая это, партия 
ставит задачу поднять общественное 
питание на более высокий уровень.

В предстоящей семилетке выпуск 
продукции предприятиями общест
венного питания должен быть уве
личен более чем в два раза при од
новременном снижении стоимости 
питания в столовых, что обеспечит 
повышение реальных доходов насе
ления.

При более полном использовании 
внутренних резервов предприятия 
общественного питания могут значи
тельно сократить затраты, относи
мые на издержки обращения. Так, 
организация Томским трестом сто
ловых двух цехов полуфабрикатов 
даст в год экономию только за 
счет повышения производительно

сти труда 205 тысяч рублей.
Продажа блюд в столовых (од

ной и той Же категории) по еди
ному прейскуранту высвободила бы 
в системе треста столовых 29 каль
куляторов с годовым фондом зарпла
ты в 168 тысяч рублей.

Следует шире применять электро
дутье в печах во всех столовых. 
Это сократит расход угля на при
готовление пищи примерно на 8 про- 
центов, что сэкономит 41 тысячу 
рублей в год.

Более 90 тысяч рублей можно 
сэкономить при переводе пред
приятий треста столовых на обслу
живание с последующей оплатой, 
что высвободит также большое ко
личество работников.

В настоящее время предприятия 
треста столовыд выплачивают за 
аренду помещений 180 тысяч руб
лей в год и за электроэнергию 390 
тысяч рублей. В целях сокращения 
издержек обращения по этим стать
ям было_ бы целесообразно передать 
арендуемые трестом столовых поме
щения на ег-о баланс и снизить для 
них тарифы за пользование элек
троэнергией.

Значительно удешевляется стои
мость блюд при использовании про
дуктов с подсобных хозяйств столо
вых. Так, например, в столовых 
г. Оренбурга широко используется 
свинина, получаемая из собствен
ных откормочных хозяйств. Это поз

волило снизить стоимость блюд ИЗ 
свйнины на 20 процентов. К сожа
лению, откормочные хозяйства Том
ского треста столовых работают С 
убытком.

Чтобы снизить себестоимость про. 
дукции откормочных хозяйств тре
ста, необходимо перебазировать от
кормочные пункты, находящиеся в 
Богашево и Лучаново, ближе к го
роду.

Сейчас подсобное сельское хозяй
ство треста столовых не производит 
кормов, необходимых для выращи
вания свиней, и трест вынужден 
приобретать их по высоким рознич
ным ценам. По-видимому, тресту сто
ловых и областному управлению 
торговли нужно решить вопрос о 
производстве необходимых кормов 
на подсобных хозяйствах.

И, наконец, трест столовых дол
жен шире организовать сбор пище
вых отходов на предприятиях об
щественного питания, в овоще- 
картофелехранилищах и 13а пред
приятиях пищевой промышленности, 
чтобы использовать их для откорма 
свиней.

Все это поможет снизить цены на 
блюда, будет способствовать даль
нейшему развитию общественного 
питания.

В. КРЮКОВ,
начальник планово-финансово
го отдела областного управле

ния торговли.

С е м и л е т к а ,  в  ц и ф р а х  и  с р а в н е н и я х ^  

Добыча железной руды
Железорудная промышлен

ность — сырьевая база черной 
металлургии.

По разведанным запасам же
лезной руды наша страна за
нимает первое место в мире и 
превосходит в несколько раз 
Соединенные Штаты Америки, 
Англию, Францию, Западную 
Германию, вместе взятые. На 
долю СССР в 1956 году при
ходилось более 40 процентов- 
разведанных мировых запасов 
железных руд.

Добыча железной руды в на
шей стране возрастает стре
мительными темпами. В 1928 
году по добыче руды Совет
ский Союз занимал шестое ме
сто в мире и пятое •— в Евро
пе, а ныне намного перегнал 
все страны Европы и быстро 
приближается к уровню США. 
За тридцать лет добыча же
лезной руды у нас увеличи
лась почти в 15 раз, тогда как 
в США —■ всего лишь в 1,6 
раза. Наша страна оставила 
позади США и по абсолютному 
приросту добычи руды. С 
1950 по 1957 год в США при
рост составил всего лишь не
сколько миллионов тонн, тогда 
как в СССР — 44,5 миллиона 
тонн.

В тезисах доклада товарища 
Н. С. Хрущева на XXI съезде 
КПСС предусмотрено небыва
ло быстрое развитие железо
рудной промышленности в 
предстоящем семилетии. В 
1965 году намечено добыть 
150— 160 миллионов тонн то
варной железной руды (230 — 
245 миллионов тонн сьгрой). 
Прирост добычи руды по срав

нению с 1957 годом составит 
65,8— 75,8 миллиона тонн, что 
примерно равно всему приро
сту добычи руды в нашей 
стране с 1913 по 1957 год. 
Через 7 лет- СССР по добыче 
руды оставит далеко позади 
Соединенные Штаты Америки. 
Наша металлургическая про
мышленность в 1965 году по
лучит руды столько, сколько в 
1957 году было добыто в 
США и Франции, вместе взя
тых. |

Среднегодовой прирост до
бычи товарной железной руды 
за семилетие составит 9— 10,3 
миллиона тонн. А в 1913 году 
в России было добыто руды 
всего 9,2 миллиона тонн.

За годы семилетки значи
тельно возрастет добыча руды 
на действующих рудниках, бу
дут освоены новые железоруд
ные месторождения, глав
ным образом с открытыми 
горными работами. Капи
тальные вложения в желе
зорудную промышленное™ 
увеличатся в 2,8 раза, Боль, 
шие работы намечено про
вести по освоению железо
рудных богатств Курской 
магнитной аномалии. На ос
нове открытых за последние 
годы новых железорудных 
месторождений Сибири в

Казахстана предусмотрено 
строительство третьей метал
лургической базы.

В различных районах страны 
вырастут новые мощные горно- 
обогатительные предприятия. 
Будет завершено строительст
во первой очереди Качканар
ского горнообогатительного 
комбината. Войдут в строй 
5 горнообогатительных комби
натов в Криворожском желе
зорудном бассейне. В Куста- 
найской области Казахстана 
будет построен крупнейший в 
стране Соколовско-Сарбайский 
горнообогатительный комбинат 
производительностью 19 мил
лионов тонн руды в год. Один 
этот комбинат будет давать ру
ды в два с лишним раза боль
ше, чем вся железорудная про
мышленность России в 1913 
году.
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сП л а н  января выполним ко дню 
открытия XXI съезда КПСС!

Инициатива томских кабельщиков
В дни соревнования за достойную встречу XXI 

съезда КПСС значительных успехов добились томские 
кабельщики. 15 декабря коллектив завода «Томкабсль>> 
закончил годовую программу, выполнил план роста 
производительности труда и дал к 27 декабря сверх 
плана на 9.300 тысяч рублей продукции. Завод до
срочно выполнил заказы стран народной демократии.

На предсъездовской вахте отлично работают коллек
тивы многих цехов. Первыми — 22 ноября — закон
чили годовую программу работники волочильного цеха 
и цеха эмальпроводов. 28 ноября завершил годовую 
программу коллектив тарного цеха, а 2 декабря — 
линоксинового.

Заслуженной славой в коллективе завода поль
зуются работники волочильного и кабельного цехов, 
которые в течение года завоевывали первые места и 
переходящие красные знамена предприятия. Среди пе
редовиков производства ■— волочильщики тт. Комарова 
и Портнягина, эмалировщицы тт. Рохина и Волобуева, 
освинцовщики тт. Шабалов, Гречушников и Канащук, 
еплетчица тов. Гармаш, лаковары тт. Дергачева и 
[Макарова.

Двенадцать бригад на заводе включились в соревно
вание за звание бригад коммунистического труда. Это 
,у. бригада тов. Васильцева из алмазного отделения цеха 
' № 1, бригады электриков тов. Ерохина, освинцовщи
ков тт. Шабалова и Гречушникова, аппаратчиков 
тт. Леонова и Торгуева, прессовщиков на агрегатах 
непрерывной вулканизации тт. Мецгер, Саламахо, 
Шапоренко.

Досрочно завершив годовой план, коллектив завода 
пересмотрел свои возможности и решил включиться в 
соревнование за досрочное выполнение плана первого 
года семилетки. Работники завода обязались план ян
варя 1959 года выполнить ко дню открытия XXI съез-

ХРОНИКА ПАРТИЙНОЙ ЖИЗНИ
С ем инар в ц е х а х  ф абрики

Это был необычный семинар. 
Более сорока секретней пер
вичных парторганизаций про
мышленных предприятий горо
да Томска собралось на спи
чечной фабрике «Сибирь», что
бы познакомиться с постанов
кой массово-политической ра
боты, содержанием наглядной 
агитации, с организацией сорев
нования.

Директор фабрики тов. Ле
вин сообщил о результатах 
производственной деятельно
сти коллектива. Затем секре
тарь партбюро тов. Пастухов 
рассказал о том, как коммуни
сты ведут агитационную рабо
ту. Тов. Плотников — агита
тор лесобиржи поделился опы
том проведения бесед. Выступ
ление .начальника коробко-на- 
бивочниго цеха тов. Ивановой 
было посвящено вопросам ор
ганизации соревнования. О пер
вых шагах бригады, борющейся 
за звание коллектива коммуни
стического труда, рассказала 
Валентина Прудникова.

Своими впечатлениями поде
лились секретари партбюро 
тов. Кантонистов (завод «Сиб- 
электромотор»), тов. Кайтуков 
(лесоперевалочный комбинат), 
тов. Башкиров (ГРЭС-Н), тов. 
Демчук (завод «Томкабель») и 
другие.

Секретарь партбюро тов. 
Кантонистов пригласил началь
ника коробко-набивочного цеха 
тов. Иванову на завод «Сиб- 
электромотор» поделиться опы
том массово-политической ра
боты.

На семинаре был высказан 
ряд замечаний о работе парт
организации спичечной фабри
ки. |

В заключение секретарь гор
кома КПСС тов. Соколова рас
сказала собравшимся о зада
чах усиления массово-полити
ческой работы среди трудя
щихся, более широкого развер
тывания социалистического со
ревнования за достойную 
встречу XXI съезда КПСС.

да КПСС — 27 января, дать до конца месяца сверх
плановой продукции на 500 тысяч рублей.

Решено к этой знаменательной дате на 2 процента 
превысить плановую производительность труда, сэко
номить 175 тысяч киловатт-часов электроэнергии, ос
воить новый тип кабельных изделий.

Томские кабельщики дали слово совершенствовать 
технологию производства, упорядочить хранение и 
транспортировку материалов, провести ряд мер по 
повышению производительности труда и на этой осно
ве ко дню открытия XXI съезда КПСС сэкономить 
150 тысяч рублей.

Включаясь в соревнование за досрочное завершение 
плана первого года семилетки, коллектив завода дал 
слово программу первого квартала завершить 29 мар
та, выпустить сверх квартального плана изделий на 
полтора миллиона рублей, до 1 апреля внедрить в про
изводство 75 рационализаторских предложений с ус
ловно-годовой экономией в 400 тысяч рублей.

В первом квартале решено установить, освоить и 
сдать в эксплуатацию машину среднего волочения, 
две непрерывные поточные линии по производству 
изолированных жил (АНВ-1), линию по производству 
шланговых кабелей (АНВ-2), шестифазную крутильную 
машину и шестишпульную сигарообразную крутиль
ную машину.

Коллектив завода решил также помочь строителям 
и отработать в первом квартале на стройке 80-квар
тирного дома 3.000 человеко-часов.

Работники завода обратились ко всем коллективам 
промышленных предприятий Томска с призывом раз
вернуть соревнование за досрочное завершение плана 
первого года семилетки, за выполнение январского пла
на ко дню открытия XXI съезда КПСС.

Такой же вызов на социалисти
ческое соревнование томские кабель
щики отправили коллективам заво
дов «Амуркабель» и «Уралкабель».

Учеба секр етар ей  п ар то р ган и зац и й
, О Зырянский райком партии 
провел семинар секретарей 
парторганизаций колхозов, 
предприятий и учреждений 
района. Участники семинара 
обсудили ряд докладов: «Фор
мы и методы руководства ме
стными Советами», «О руко
водстве партийным просвеще. 
нием», «О партийном руковод
стве профсоюзными группами 
в колхозах», «О практике

подготовки, проведения пар
тийных собраний».

©  Состоялся семинар секре
тарей первичных парторганиза
ций Шегарского района. При
сутствующие прослушали до
клады об организации внутри
партийной работы, о руковод
стве соревнованием, о ведении 
партийного хозяйства.

Секретари парторганизаций 
обменялись опытом работы.

П Л А Н  В Ы П О Л Н И Л И

25 декабря 1958 года Томский 
универмаг досрочно выполнил го
довой план товарооборота. До конца 
года населению будет дополнитель
но продано товаров на 2 миллиона 
рублей.

Конференция научно- 
технических обществ

В тезисах доклада товарища 
Н. С. Хрущёва на XXI съезде КПСС 
о контрольных цифрах развития на- 
роднвго хозяйства СССР на 1959— 
1965 годы указывается на необходи
мость шире развивать и поддержи
вать творческую инициативу рабо
чих, инженеров и техников в изыс
кании резервов производства, внед
рении новой техники, механизации и 
автоматизации производственных 
процессов.

Роли инженерно-технических ра
ботников в осуществлении этих за
дач и был посвящен доклад секре
таря обкома КПСС тов. Федосеева на 
1-й межотраслевой конференции на
учно-технических обществ области.

В своих выступлениях участники 
конференции отмечали, что научно-

щества имени Менделеева тов. Са- 
марин, тов. Нехорошкин (ГРЭС-2) и 
другие.

Председатель областного правле
ния научно-технического общества 
энергетиков тов. Борковский сказал, 
что в наступающей семилетке обще
ствам необходимо принимать более 
активное участие в решении задач 
дальнейшего хозяйственного разви
тия Томского экономического района. 
Энергетикам следует совершенство
вать работу энергетических пред
приятий и обеспечить постепенный 
переход на централизованное энерго
снабжение в районах области.

Повышению роли научных и ин- 
женерно-техничеейих работников в 
деле технического прогресса, ис
пользования сырьевых ресурсов

технические общества организовали Томского экономического района по
чтение лекций, провели семинары и 
конференции по важным вопросам 
развития производства. Но этим 
деятельность ряда научно-техниче
ских обществ и ограничилась.

Большим недостатком в работе 
научно-технических обществ являет
ся слабое вовлечение новых членов. 
Об этом говорили в своих выступле
ниях председатель областного прав
ления Всесоюзного химического об

: святил свое выступление замести
тель председателя Томского совнар
хоза тов. Быков.

I На конференции избраны област
ной совет научно-технических об
ществ и ревизионная комиссия. Де
легатом на Всесоюзный съезд науч
но-технических обществ избран тов. 
Будницкий — председатель област
ного совета научно-технических об
ществ.

С В О Д К А
о надоях молока по районам области 

на 25 декабря 1958 г.

Заним.
место Р а й о н ы

Надоено моло
ка на фураж
ную корову 

(килограмм >в)

В том числе 
за последнюю
пятидневку

1 Молчановский 97 21
2 Кошевниковский 95 21
3 Кривошеинский 75 19
4 Колпашевский 73 17
5 Верхне-Кетский 73 15
6 Парбигский 72 10
7 Васюганский 71 14
8 Каргасокский 70 9
9 Шегарский 69 15

10 Зырянский 68 15
, 11 Томский 65 18

12 Пудинский 63 13
13 Туганский 61 13,5
14 Бакчарский 60 14
15 Парабельский 58 13
16 Асиновский 58 12

1 17 Чаинский 53 12
18 Александровский 53 10
19 Тегульдетскнй 42 9
20 Пышкнно-Троицкий 40 8

Совхоз «Заварзино» 204 43
Томский совхоз 143 31,5

В  п р е д д в е р и и  Н о в о г о  г о д а

Вш

В редакции газеты «Красное Знамя» состоялась встреча членов 
бригад, борющихся за высокое звание бригад коммунистического 
труда. Молодые рабочие манометрового завода и завода «Сиоэлек- 
тромотор» рассказали о первых итогах работы по-коммунистически, 
поделились опытом, планами на будущее.

На снимке: молодые рабочие манометрового завода и завода 
«Сибэлектромотор» в редакции газеты «Красное Знамя». Слева на
право (первый ряд): В. Кулачук, В. Валишев, Г. Новикова, Н. Ка
наева, Л. Кузьминская, И. Пикалова. В. Плешкова; (второй ряд): 
Т. Егорова, Д. Поторохин, В. Непомнящих. Фото Б. Софиенко.

от л и к и _ НА СТАТЬЮ „ЭТО  НЕ МЕЛОЧИ^

Д ел о  всей м олодеж и
Будни советской молодежи... 

Каждый день газеты и радио при
носят новые вести о трудовых под
вигах молодых советских людей. 
Грандиозный семилетний план, за
хватывающие перспективы движе
ния к коммунизму — все это обя
зывает особенно хорошо работать и 
учиться на благо своей Родины.

Но кое-где рядом с нами, как 
сорная трава в поле, встреча
ются еще люди, которых народ 
заклеймил презрительной клич
кой «стиляги». Крикливая одеж
да, развязные манеры, высоко
мерный взгляд. А за всем этим — 
душевная пустота, убогость круго
зора и интересов.

Искренне удивляешься, когда к 
как сумели состариться эти моло
дые люди.

Статья той. Литвинцева «Это не 
мелочи», напечатанная вчера в га
зете «Красное Знамя», поднимает 
очень важный вопрос. Среди сту
дентов нашего факультета она вы
звала серьезное и деловое обсужде
ние. И это не случайно. В нашей 
среде нет «стиляг», но пошлые чер
ты мещанства и «стиляжничества»

еще проявляются у отдельных сту
дентов.

Мы идем к коммунизму. Его 
светлое здание уже воочию вырисо
вывается за лесами новостроек. И 
разве можно тащить с собой гряз
ный ворох цинизма, лени, стремле
ния пожить за счет чужого труда и 
«культурно» повеселиться под визг 
и грохот «буги-вуги» и «рокк-н- 
ролла». Со всем этим нам не по пу
ти, и чем решительней мы будем 
бороться с ним. с мещанскими «ме
лочами» в быту, тем быстрее пост
роим коммунизм. Высокая культур
ность и идейность' — одно из тре
бований, предъявляемых партией и 
народом к учащейся молодежи.

Мы считаем, что статью «Это не 
мелочи» нужно обсудить на каж
дом факультете и в каждой группе. 
Это позволит выявить все те «мело
чи», которые мешают нам жить 
■ полнокровной и творческой жизнью. 
А выявив, надо искоренить их.

В созидательном труде — ис
тинное призвание советской молоде
жи.

А. КОЛЮШЕВ. А. ЛЮЙ ФУ-МИ,
В. СИПЛИВИНСКИЙ. студенты 

биолого-почвенного факультета 
Томского госуниверситета.

На снимке: в отделе детской 
зуются елочные украшения.

игрушки Томского универмага. Сейчас здесь оспОым сппосом поль- 
Фото Г. Ткаченко.

П р и т о к  в к л а д о в
Большинство сберегательных 

касс области досрочно выполни
ло план IV квартала по при
влечению сбережений трудящихся 
во вклады. Более чем вдвое пере
крыли квартальное задание по при

влечению вкладов сберегательные 
кассы Кожевняковского. Пудинско- 
го, Чаинского, Шегарского, Васю- 
ганского районов.

П. КАРПЕНКО.

Заграничные путешествия 
трудящихся

Расширяются тури
стские поездки трудя
щихся нашей области 
в зарубежные госу
дарства. Около 200 
трудящихся области 
побывали в Чехослова
кии, Венгрии, Польше. 
Румынии, Германской 

Демократической Рес
публике, Китае, Ан
глии, Индии, а участ
ники увлекательного 
путешествия вокруг 
Европы на теплоходе 
«Грузия» были в Шве
ции, Бельгии. Фран

ции, Италии, Греции, 
Турции.

В 1959 году коли
чество заграничных 
путешествий увели
чится. Так, в марте 
наших туристов при
нимает Чехословакия. 
В Чехословакии тури
сты познакомятся с до
стопримечательностя
ми гг. Праги, Брно, 
Готвальдова, посетят 
один из лучших ку
рортов мира «Карло
вы Вары», ознакомят
ся с работой некото
рых промышленных 
предприятий и сель

скохозяйственных коо
перативов. |

В Китайской Народ
ной Республике тури
сты посетят Пекин, 
Шанхай, Тяньцзин, 
Ханьчжоу. Другие пу
тешественники совер
шат четырнадцати
дневную поездку по 
Румынии и Болгарии, 
побывают в Польше, 
Чехословакии. Боль
шая группа наших ту
ристов посетит Фран
цию и другие государ
ства.

Г. УСТЮЖАНИН.

■,-------------------------- — --------------------------------------------------------------------

Ьто Б Ы Л О  П Я Т Ь Д Е С Я Т  
Л Е Т  Н А З А Д

Подвиг 
р усски х  
моряков 

в М ессине
Пятьдесят лет назад"— 28 декаб

ря 1908 года — Италию постигло 
стихийное бедствие. На острове Си
цилия и в южной части полуостро
ва, в Калабрии, произошло силь
нейшее землетрясение. Пострадало 
свыше двадцати городов. Мессина 
на Сицилии, Реджио в Калабрии 
были разрушены до основания. Пер
вый подземный удар произошел ра
но утром, в 5 часов 18 минут, ког
да жители городов еще спали. За 
ним последовало еще несколько 
ударов. Сотни тыояч людей оказа
лись. под развалинами.

По сообщениям газет, от земле
трясения погибло около двухсот ты
сяч человек.

В довершение к подземным уда
рам, потрясшим земную кору, на 
развалины городов обрушила свою 
страшную силу колоссальных раз
меров волна, возникшая в Мессин
ском заливе.

По свидетельству моряков с рус
ского парохода «Продуголь». стояв
шего в мессинском доке, «море ста
ло стеной и залило все живое». По
том оно отступило по меньшей мере 
на 50 метров и возвратилось к сво
ему уровню только через полтора 
года.

Первые телеграммы о землетря
сении сообщили, что после катаст
рофы город в течение нескольких 
часов оставался без всякой^помощи, 
так как развалины погребли под 
собой правительственные учрежде
ния, была порвана связь, разруше

но железнодорожное полотно. Под 
развалинами казарм погиб весь гар
низон.

В эти дни в Средиземном море со
вершал учебное плавание отряд 
русских военных кораблей в соста
ве линкоров «Цесаревич», «Сла
ва», крейсеров «Адмирал Макаров» 
и «Богатырь». По соглашению с 
итальянским правительством рус
ские корабли постоянно базирова
лись на порт Аугуста, расположен
ный на о. Сицилия, в 80 милях от 
Мессины. Кроме того, в Палермо 
стояли русские канонерские лодки 
— «Кореец» и «Гиляк», следовав
шие в Пирей.

В 5 часов 18 минут вахтенные 
на кораблях отметили необычное 
изменение уровня моря. Вода как 
бы отхлынула от берега. Несмотря 
на полнейший штиль, стоявшие на 
якорях тяжелые броненосца раз
вернуло к морю.

Утром корабли, как обычно, сня
лись с якоря и ушли в море — 
проводить практические стрельбы. 
Только поздно вечером, вернувшись 
в порт, командующий отрядом 
контр-адмирал Литвинов получил 
первые сведения о катастрофе в 
Мессине. Местные власти просили 
его оказать помощь пострадавшим 
жителям.

Контр-адмирал Литвинов прика
зал немедленно готовиться к похо
ду. В Мессину шли «Цесаревич», 
«Слава», «Адмирал Макаров». 
Крейсер «Богатырь», экипаж кото
рого тоже вырадсал огромное жела
ние идти в Мессину, оставался на 
месте, так как имел очень ограни
ченный запас топлива. С часу на 
час ожидался пароход с углем, и 
тогда, пополнив запасы, «Бога
тырь» тоже должен был присоеди
ниться к отряду.

Через три с половиной часа после 
того, как было получено извещение 
о землетрясении, корабли снялись 
с якоря Адмирал приказал идти 
самым полным ходом, рассчитывая 
прибыть в Мессину к утру. Уже во 
время перехода личный состав уси

ленно готовился к спасательным 
работам Корабельные врачи подго
товили к приему раненых лазареты, 
матросы привели в порядок инстру
менты: кирки, топоры, ломы, лопа
ты: плотники за ночь сделали
большое количество носилок.

В семь часов отряд прибыл на 
мессинский рейд. «Издали еще, — 
пишет в своем донесении командую
щий отрядом, — открылась карти
на, полная ужаса: от цветущего,
большого города с населением свы
ше 160 тысяч жителей оставались 
только груды развалин, почти без 
признаков человеческой жизни; во 
многих местах разрушенного города 
свирепствовали пожары, и дым от 
них застилал бухту; набережная и 
молы все осели, на берегу лежали 
выброшенные мелкие суда, шлюпки, 
тюки товаров и т. п.».

«Слава» и «Цесаоевич» стали на 
рейде, «Адмиралу Макарову» было 
приказано войти во внутреннюю га
вань. Почти одновременно с русски
ми кораблями сюда из Сиракуз при
шел английский крейсер «Сетлей».

Когда русские моряки сошли на 
берег, их глазам представилась 
страшная картина: на набережных
собралось несколько тысяч обезу
мевших от испуга жителей — муж
чин, женщин, детей. Все они проси
ли пищи и воды. Городская водо
проводная сеть была выведена из 
строя, и люди изнывали от жажды. 
G русских кораблей доставили на 
берег и начали раздавать хлеб, во
ду, консервы, потом горячую пищу 
и чай. Врачи немедленно приступи
ли к оказанию медицинской помо
щи — развернули перевязочные 
пункты, а тяжело раненных отправ
ляли на борт крейсера.

Еще в пути на кораблях были 
созданы спасательные группы во 
главе с гардемаринами и офицера
ми. На берег была свезена полови
на состава экипажей. Вооруженные 
инструментами моряки разошлись 
по разрушенному городу. Гардема
рин П., руководивший одной груп
пой, рассказывает в письме: «Около

парка встретили итальянца, кото
рый умолял нас идти за собой. По
дошли к развалинам дома... Наш 
спутник крикнул. Откуда-то из глу
бины раздалось страшное «у-у-у». 
Немедленно приступили к раскоп
кам. Через два часа утомительной 
работы,откопали маленького ребен
ка. Его передали итальянцу. К 
концу дня откопали еще одного че
ловека. В тот день были отрыты 
соединенными усилиями нашего от
ряда и отряда с английского крей
сера свыше 500 человек». 400 спа
сенных были отправлены на крей
сер «Адмирал Макаров».

Спасение пострадавших не пре
кращалось ни днем, ни ночью. Ра
бота была сопряжена с риском для 
жизни, так как к зданиям, под ко
торыми находились засыпанные, 
опасно было подойти. Остатки стен 
и крыш грозили обвалом. Под такой 
обвал и попала группа инженер-ме
ханика Федорова с «Цесаревича». 
В тот момент, когда о.н сам, спу
стившись в разрушенный дом, 
освобождал из-под обломков одного 
из засыпанных, произошел подзем
ный толчок. Дом окончательно обва
лился. засыпав офицера. Его отко
пали оставшиеся наверху матросы.

При спасении жителей Мессины 
моряки проявляли высокий гума
низм и отвагу. Горький в своей 
книге приводит слова итальянского 
офицера, пережившего катастрофу 
в Мессине. Последний говорит: «Нет 
слов, чтобы рассказать, с каким са
моотвержением работали русские 
матросы! Где только было опаснее 
всего, куда никто не решался идти, 
они шли и спокойно делали свое 
дело».

Дьем, когда наступало время воз
вращаться на корабли, матросы 
просили офицеров позволить им 
продолжить работы.

В последующие дни в спасении 
пострадавших участвовали экипажи 
прибывших сюда коейсера «Бога
тырь», канонерских лодок «Ко
реец» и «Гиляк». Нз третьи—чет

вертые сутки появились француз
ские, немецкие корабли.

Шесть дней самоотверженно ра
ботали русские моряки. Прибыв в 
Мессину первыми, они ушли из нее 
последними, когда итальянские вла
сти уже располагали достаточным 
количеством транспортов, воинских 
частей, медицинского персонала, 
чтобы справиться своими силами. 
За шесть суток русские моряки из
влекли из-под развалин и оказали 
медицинскую помощь двум тысячам 
пострадавших и 1.800 человек эва
куировали на русских кораблях. 
Приняв на борт по 400—500 чело
век, «Слава», «Цесаревич». «Адми
рал Макаров», а также канонерские 
лодки отвозили их в Неаполь, Сира
кузы.

Слава о гуманизме русских моря
ков гремела по всей Италии. Сооб
щения об их подвигах заполняли 
страницы газет. Моряки с крейсера 
«Адмирал Макаров», доставившие 
пострадавших в Неаполь, рассказы
вали: «По улицам нельзя было
спокойно ходить, потому что все 
встречные раскланивались с нами, 
крича: «Вива руссо!». С нас нигде 
не желали брать денег».

Агентство Стефани распространи
ло телеграмму, в которой сообща
лось: «Поведение русской эскадры
тронуло всю Италию. Нельзя себе 
представить ничего более героиче
ского, чем доблестное поведение 
русских матросов и офицеров, и 
оно становилось еще ярче, благодаря 
их сердечной простоте. Все это уве
личило симпатии Италии к Россия, 
об этом можно говорить, как о 
настоящем политическом событии. 
Вся наша страна проникнута чув
ством глубокой благодарности и 
восхищения».

Английская газета «Дейли теле
граф» писала: «Англичане работали 
блестяще, равно как и итальянцы, 
но не могли надеяться сравняться 
с русскими, изумлявшими героиз
мом и ловкостью... Русские совер
шали невозможные дела».

Директор миланской обсерватории

профессор Риззо, наблюдавший за 
работой русских моряков, заявил в 
печати, что «Италия никогда не бу
дет в состоянии оплатить за это 
России». Восхищение гуманизмом 
и отвагой русских моряков, прояв
ленными во время спасательных ра
бот. официально выразили итальян
ский король, морской министр, ад
миралы Грече и Морено, возглавив
шие спасательные работы в Месси
не. Они писали: «Наша страна, в
частности ее флот, никогда не за
будут храбрости и самоотверженно
сти, проявленных русскими моря
ками на месте постигшей нас ката
строфы».

Не забыло подвига русских моря
ков и население Мессины. В городе 
сооружен памятник. Скульптор Пи- 
етро Куфферле изваял русских мо
ряков работающими среди развалин. 
В подарок морякам была также от
лита памятная золотая медаль, на 
которой изображены силуэты рус
ских кораблей с надписью: «Месси
на — доблестным русским моря
кам».

Получить медаль итальянские 
власти пригласили любой русский 
военный корабль. Эта честь выпала 
на долю крейсера «Аврора». В мар
те 1911 года «Аврора» прибыла в 
Мессину. По стечению обстоятельств 
и этому кораблю пришлось помо
гать мессинцам. Во время его 
стоянки в порту загорелось здание 
кинотеатра, находившееся на набе
режной. Пожарная партия и 150 
матросов крейсера приняли участие 
в тушении пожара.

В торжественной обстановке деле
гация города вручила командиру 
крейсера памятную медаль и адреса 
всем кораблям, принимавшим уча
стие в спасательных работах. В 
них говорилось- «Вам, великодуш
ным сынам благородной земли, ге
роизм которых войдет в историю, 
первыми поспешившим на помощь 
тем многим, кому грозила верная 
смерть от ярости земной тверди, 
мессинцы, пережившие бедствия 
28 декабря 1908 года, преподносят

этот памятный подарок, не могу
щий выразить безмерную благодар
ность, переполняющую сердца.

Ваши имена войдут в грядущее, 
как незабываемый яркий пример 
самой высокой и чистой гуманно
сти».

***
С тех пор прошло пятьдесят лет. 

Мессина благодаря усилиям трудо
любивого итальянского народа вос
стала из развалян. Ныне город нас
читывает более двухсот тысяч жи
телей.

Советский народ с гордостью 
вспоминает сегодня подвиг своих 
соотечественников, проявивших та
кое человеколюбие к тем. кто попал 
в беду.

Высокий гуманизм для советских 
людей является нормой поведения. 
Воспитанные партией на высоких 
идеалах марксизма-ленинизма, со
ветские люди всегда приходят на 
помощь оказавшимся в беде. Мы 
помним аварию экипажа дирижаб
ля «Италия», происшедшую в 1928 
году при попытке достичь Северно
го полюса. Советское правительство 
выделило для поисков экипажа ле
доколы «Малыгин», «Красин», по
слало самолеты. Часть экипажа ди
рижабля была спасена. Все было 
сделано для того, чтобы разыскать 
и остальных.

Год назад антарктические льды 
пленили научное японское судно 
«Соя». И не кто другой, как рус
ский дизель-электроход «Обь», 
уклонившись за тысячу миль от 
курса, пошел на помощь терпящим 
бедствие и освободил «Сою» из ле
дового плена.

Недавно весь мир был восхищен 
героическим подвигом советских лет
чиков, спасших группу участников 
бельгийской антарктической экспе
диции.

Доблестное поведение наших со- - 
отечественников в прошлом приум
ножается еще более гуманными де
дами в наши дни.

Контр-адмирал И. ЗОЛИН.
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Ж
В СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ СТРАНАХ

Китайская Народная Республика. На Маанынаньском метал
лургическом комбинате (провинция Аньхуэй) проводятся боль
шие работы по реконструкции и расширению предприятия. 
Здесь возводится двадцать одна доменная печь, в том числе 
домны объемом 750 кубических метров, устанавливаются 43 
сталеплавильных конвертера.

На снимке: на территории завода.
(Фото агентства Синьхуа).

-Ж Ж

П ром ы ш ленное развитие Ш ан хая
ных
1.200

ПЕКИН, 26 декабря. (ТАСС). 
Коллективы предприятий Шан
хая — крупнейшего промыш- „ Сдана 
ленного центра Китая .встреча*, очередь 
ют новый год досрочным вы
полнением годовых заданий.
Годовые планы перевыполнены 
по производству станков, элек
трооборудования, по производ
ству хлопчатобумажных тканей.
За один год в Шанхае выплав
лено около 1.200 тысяч тонн 
стали, выпущены тысячи раз
личных типов станков, мощные 
генераторы, океанские суда во
доизмещением 5 тысяч тонн.
На текстильных фабриках горо
да произведено 150 миллионов 
метров хлопчатобумажных
тканей. По сравнению с про
шлым годом производство ме
талла в городе увеличилось на 
60 процентов, электрооборудо. 
вания — на 130 процентов, 
текстиля — на 33 процента.
Резкий рост производства 

сопровождается широким про
мышленным строительством, в 
ходе которого из города легкой 
промышленности Шанхай пре
вращается в один из центров 
тяжелой индустрии. Расширены 
и оснащены современным обо
рудованием 3 металлургиче
ских завода, досрочно сданы в 
эксплуатацию два конвертер-

цеха общей мощностью 
тысяч тонн стали в год. 

раньше срока первая 
строящегося пятого 

металлургического завода.
Рабочие города в течение го

да освоили производство около 
9 тысяч новых видов продук
ции. Среди них электронно
счетные машины, новые тек
стильные станки, высококаче
ственные подшипники, грузо
вые автомобили, троллейбусы, 
телевизоры.

Теперь шанхайская промыш
ленность не только полностью 
удовлетворяет нужды города в 
стали, станках, приборах, но и 
оказывает большую помощь 
многим районам республики.

С маркой шанхайских заво
дов * в различные провинции 
Южного и Центрального Китая 
отгружено оборудование для 
доменных и металлургических 
предприятий, прокатных станов 
для станкостроительных заво
дов и текстильных фабрик. 
Предприятия города помогают 
шести восточным провинциям 
страны в строительстве 20 про
мышленных предприятий — 
металлургических заводов, 
угольных шахт и медных руд
ников.

Р о с т  внеш ней торговли  Г Д Р

БЕРЛИН, 27 декабря. 
(ТАСС). В настоящее время 
внешнеторговые органы Гер
манской Демократической Рес
публики уже заключили долго
срочные торговые соглашения 
с социалистическими странами 
о поставках товаров на период 
до 1960 года на общую сумму 
около 30 миллиардов рублей. 
ГДР будет получать из Совет
ского Союза и стран народной 
демократии железную руду, 
нефть, чугун, каменный уголь, 
кокс, прокат, а также товары 
широкого потребления. В свою 
очередь она будет поставлять 
этим странам комплексное про
мышленное оборудование, раз
личные машины, продукцию 
электротехнической промыш
ленности, изделия точной меха
ники и оптики.

Предусматривается дальней
ший рост товарооборота ГДР

со странами социализма, на 
долю которых приходится 75 
процентов Бсей внешней торгов
ли республики. Объем торговли 
с Чехословакией увеличится в 
1959 году на 18 процентов по 
сравнению с этим годом. Осо
бенно тесными являются торго
вые отношения между ГДР и 
Советским Союзом, на долю 
которого приходится 45 про
центов общего объема внешней 
торговли республики.

В истекшем году значитель
но расширились торговые связи 
республики со многими страна
ми Азии и Африки. Так, 
экспорт ГДР в Индию в 1958 
году увеличился на 30 процен
тов по сравнению с предыду
щим годом. Общий объем това
рооборота между этими страна
ми возрос в этом году при
мерно на 20 процентов.

У сп ехи  э л ектр и ф и кац и и  в В енгрии

БУДАПЕШТ, 26 декабря. 
(ТАСС). Быстрыми темпами 
развивается электроэнергетиче
ская промышленность Венгрии. 
За годы народной власти про
изводство . электроэнергии в 
стране увеличилось почти в 
четыре раза. Построены Инот- 
ская, Матро-Видекская, Ста- 
линварошская и Боршодская 
электростанции, -заканчивается 
строительство Тиссапалконь- 
сной теплоэлектростанции.

Для более полного^ удовлет
ворения потребностей ' разви
вающейся промышленности и 
населения в электроэнергии 
электроэнергетическая сеть 
Венгрии соединяется с энерго
сетью соседних братских социа
листических стран: Чехослова
кии, Польши, Германской Де
мократической Республики. а

также Югославии. В ближай
шем будущем. планируется 
осуществление кооперирования 
с энергосетью Советского Сою
за и Румынии,

О большом развитии электро
энергетической промышленно
сти Венгрия свидетельствуют, 
в частности, высокие темпы 
электрификации страны. За 14 
лет, с 1945 года по 1958 год, 
электроэнергию получили 1.343 
населенных пункта, то есть 
больше, чем за все время до 
освобождения страны. Трехлет. 
ний план развития народного 
хозяйства Венгрии предусмат
ривает увеличение производства 
электроэнергии на 40 процен
тов. В ходе выполнения этого 
трехлетнею и следующего за 
ним пятилегнего плана намече
но полностью электрифициро
вать страну.

Н ь ю - Й о р к  д в е  с  п о л о в и н о й  н е д е л и  б е з  г а з е т
НЬЮ-ЙОРК. 26 декабря. 

(ТАСС). Крупнейший город Сое
диненных Штатов Америки — 
Нью-Йорк уже 17 дней остается 
без газет. В. результате продол
жающейся забастовки доставщи
ков газет, которые требуют повы

шения заработной платы и за
ключения коллективного догово
ра, по-дрежнему не выходят де
вять наиболее крупных газет 
Ныо-Иорка, в том числе «Нью- 
Йорк тайме». «Нью-Йорк ге
ральд трибюн», «Дейли мир- 
рор», «Дейли ньюс» и др.

Новые доказательства непобедимой 
мощи Советской страны

БУХАРЕСТ, 26 декабря. 
(ТАСС). Итоги работы сессии Вер
ховного Совета СССР вызвали го
рячее одобрение румынской обще
ственности. Все бухарестские га
зеты опубликовали сокращенный 
текст ответа товарища А. А. Гро
мыко на запрос ряда депутатов, 
постановление Верховного Совета 
СССР по вопросу о прекращении 
испытаний атомного и водородного 
оружия и по берлинскому вопро
су.

Газета «Апэраря патрией» пуб
ликует статью «Новые доказатель
ства непобедимой мощи Советской 
страны», в которой комментиру
ются итоги сессии. В статье гово
рится, что все друзья СССР и

мира, обращавшие в эти дни свои 
взоры к Москве, испытывали чув. 
ство глубокого удовлетворения 
при известии о новых важных ме
роприятиях Коммунистической 
партии и Советского правитель
ства, имеющих большое значение 
как для строительства коммунизма 
в СССР, так и для дела мира и 
социализма во всем мире. Пленум 
Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Сою
за посвященный вопросам сель
ского хозяйства, решения, приня
тые сессией Верховного Совета 
СССР, войдут в историю этих 
дней как подлинное доказательст
во могущества Советской страны

и творческого энтузиазма совет
ского человека — строителя ком
мунизма.

В статье говорится далее о при
нятом Верховным Советом 
СССР Законе об укреплении свя
зи школы с жизнью и о дальней
шем развитии системы народного 
образования в стране.

Позиция Советского правитель
ства в международных вопросах, 
подчеркивается в статье, — это 
еще одно доказательство внима
ния и заботы, уделяемых Совет
ским Союзом справедливому ре
шению главных международных 
вопросов дня блага мира и без
опасности народов.

„Различие бюджетов СССР и США— яркий показатель 
различия экономических систем этих стран11

ДЕЛИ, 26 декабря. (ТАСС). 
Итоги работы сессии Верховного 
Совета СССР находятся в центре 
внимания индийской общественно
сти и печати. На видных местах, 
под крупными заголовками газеты 
публикуют отчеты о работе сессии, 
уделяя особое внимание Государ
ственному бюджету Советского 
Союза на 1959 г, и заявлению 
Министра иностранных дел СССР 
А. А. Громыко.

В передовой статье, посвящен
ной бюджету СССР на 1959 год, 
газета «Таймс оф Индиа» указы

вает, что Советский Союз ставит 
своей задачей догнать Соединен
ные Штаты по уровню промыш
ленного производства. «Бюджет 
СССР на 1959 год, — подчерки
вает газета, — является решитель
ным началом на пути к достиже
нию этой цели».

Газета «Бомбей кроникл», 
сравнивая бюджет Советского Со
юза на 1959 год с бюджетом США 
на 1959 — I960 финансовый год. 
подчеркивает их коренное отличие 
и указывает, что бюджет США 
предусматривает еще большие во

енные расходы, в то время как 
бюджет СССР предусматривает 
увеличение расходов на народное 
образование. Это, пишет газета, 
является ярким показателем раз
личных экономических систем в 
этих странах.

В заголовке к заявлению тов. 
А. А. Громыко на сессии Верхов
ного Совета СССР газета «Хинду
стан тайме» подчеркивает, что «за
прещение термоядерных испыта
ний на вечные времена является 
неотъемлемой частью разоруже
ния».

Предложения правительства ДРВ
ХАНОЙ, 26 декабря. (ТАСС). 

Премьер-министр ДРВ Фам Ван 
Донг 22 декабря направил прези
денту Южного Вьетнама Нго Динь 
Дьему ноту, в которой выдвинул 
ряд новых конструктивных пред
ложений с целью восстановления 
нормальных отношений между 
двумя частями страны.

В этой ноте, опубликованной 
сегодня на пресс-конференции для 
вьетнамских и иностранных жур
налистов, правительство Демокра
тической Республики Вьетнам 
вновь предложило властям Юж
ного Вьетнама организовать в са
мое ближайшее время встречу 
компетентных представителей обе
их сторон для обсуждения и до
стижения соглашения по следую
щим вопросам:

1. В военном отношении как 
Южный, так и Северный Вьетнам 
Н'е будут примыкать ни к какому 
военному блоку, не будут исполь. 
зрвать иностранный военный пер
сонал в своих армиях и создавать 
новые или расширять существую
щие военные базы.

Обе стороны проведут совмест. 
ное сокращение численности во
оруженных сил и бюджетных от
числений на военные расходы, 
увеличат ассигнования на эконо
мические и социальные нужды с 
целью повышения материального 
и культурного уровня жизни на
селения.

2. В экономическом отношении 
обе стороны будут вести обмен 
товарами местного производства в 
интересах экономического разви
тия и улучшения условий жизни 
населения обеих частей Вьетнама.

3. В целях создания благо
приятной обстановки для встречи 
и переговоров обе стороны запре
тят всякую деятельность, направ
ленную на пропаганду войны и 
разжигание вражды между Севе, 
ром и Югом; одновременно они 
возьмут на себя обязательство 
направлять свои усилия на Дело 
пропаганды мира, единства наро
дов и национального объединения.

4. Для восстановления нормаль
ного передвижения между обеими

частями Вьетнама обе стороны 
разрешат культурным, научным, 
экономическим, спортивным ор
ганизациям обмениваться делега
циями и опытом; женщинам и де
тям будет позволено посещать 
своих близких, находящихся в 
другой части страны. Население 
Севера и Юга должно получить 
возможность свободно обменивать
ся корреспонденцией.

Осуществление этих предложе
ний, подчеркивается далее в ноте, 
отвечало бы требованиям населе. 
ния обеих частей страны и- спо
собствовало бы сохранению мира в 
Юго-Восточной Азии и во всем 
мире. Подобное соглашение межд$ 
властями Севера и Юга будет, без 
сомнения, горячо воспринято и 
поддержано населением всей стра
ны и одобрено свободолюбивыми 
народами мира.

В заключение ноты отмечается, 
что правительство ДРВ всегда 
готово обсудить конкретные пред
ложения, которые выдвинули бы 
власти Юга в интересах нацио
нального объединения Вьетнама.

Советская Армия откры ла i  
путь  побед

ПХЕНЬЯН, 26 декабря. (ТАСС). 
Печать и общественность КНДР 
широко отмечает сегодня знамена
тельную дату — 10-ю годовщину 
со дня возвращения на родину из 
Кореи героической Советской Ар
мии, исполнившей благородную 
миссию освобождения и оказания 
помощи корейскому народу. «В е. 
линий оплот мира», «Пусть вечно 
сияют на земле бессмертные под
виги героической Советской Ар
мии», «Путь великих побед, от
крытый Советской Армией» — 
под такими заголовками централь
ные газеты публикуют сегодня 
передовые и редакционные статьи.

Встречая этот день, весь корей
ский народ, пишет в передовой 
статье газета «Минчжу Чосон», 
выражает безграничную благодар
ность Советской Армии и совет
скому народу.

Советская Армия является не 
только освободителем, будучи ар
мией первого в мире социалисти
ческого государства, армией, вос

питанной и закаленной марксиста 
ско-ленинской партией, армией, 
безгранично преданной принципам 
пролетарского интернационализма. 
Советская Армия в течение всего 
периода своего пребывания в ce-i 
верной части Кореи оказала ис^ 
креннюю помощь в справедливой 
борьбе корейского народа за по., 
строение своего демократического 
и независимого государства.

«Минчжу Чосон» подчеркивает, 
что всякий раз, когда корейский 
народ отмечает свои успехи Ц 
социалистическом строительстве!, 
он думает о Советской Армии Я 
советском народе. За каждым на* 
шим успехом, заявляет газета, —* 
их искренняя помощь.

Сегодня Советская Армия, оо* 
нащенная первоклассным воору^ 
жением, не только надежно охра, 
няет мирный созидательный 
труд советского народа, но и стой* 
на страже международного мира а 
безопасности.

Новые работы ЭНИМС

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 28 де
кабря по области ожидается не
большая облачность, по крайним 
северным районам слабый снег, по 
остальным — без осадков, утром 
местами туман, ветер переменных 
направлений, 3 — 7 метров в се
кунду, температура воздуха по 
крайним южным районам 37— 42 
градуса, по остальным — 40— 45 
градусов мороза.

29 декабря 1958 г. — 2 января 
1959 года: в первой половине пе
риода— малооблачно, без осадков, 
ветер слабый, туман, температура 
воздуха ночью 43 — 48, днем — 
35— 40 градусов мороза, во вто
рой половине периода — облачно, 
снег, ветер южный, 5 — 10 метров 
в секунду, потепление, ночью — 
25— 30, днем — 17— 22 градуса 
мороза.

ИЗВЕЩЕНИЕ

29 декабря, в 7 часов вечера, в 

Доме политического просвещения 
(Кооперативный переулок, 5) со. 

стоится лекция на тему «Между
народное положение». . Лектор 
Н. П. Нечухрин.

ЭНИМС — эксперименталь
ный научно-исследовательский 
институт металлорежущих стан, 
ков — крупнейшее в стране 
научное учреждение в области 
станкостроения. В лаборато
риях этого института и в цехах 
его базового предприятия — 
опытного завода «Станкоконст- 
рукция» рождаются новые вы
сокопроизводительные металло
режущие станки и автоматиче
ские линии.

Корреспондент ТАСС обра
тился к директору ЭНИМС 
доктору технических наук про
фессору А. П. Владзиевскому с 
просьбой рассказать о новых 
работах института и ближай
ших задачах, которые ставит 
перед собой его творческий 
коллектив.

— Как и все советские люди, 
научные работники институ
та, — сообщил тов. Владзиев- 
ский, — с огромным воодушев
лением встретили решения 
ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС. Они полны стремления 
создавать для страны новейшие 
типы металлорежущего обору
дования, простого в управлении, 
экономичного, требующего 
меньшей затраты рабочей си
лы.

Наиболее характерную черту 
современного технического про
гресса составляет комплексная 
механизация и автоматизация 
управления производством с 
применением средств электрон
ной техники. Эта черта и опре
деляет основное направление в 
работе коллектива института 
по созданию конструкций но
вых станков и автоматических 
линий.

За последнее время в инсти
туте создано немало такого 
оборудования. Построена гамма 
зуборезных станков для изго
товления конических зубчатых 
колес. Эта работа проведена 
группой инженеров института, 
удостоенной за свой труд вы
сокой награды — Ленинской 
премии. Созданы автоматиче
ские линии по выпуску шесте
рен и шлицевых валов. Хоро
шую оценку производственни
ков получил станок для обра
ботки особо твердых материа
лов с помощью ультразвука. 
Недавно заказчику — Бакин
скому электромашинострои
тельному заводу сдана линия 
для изготовления валов рото
ров.

Сейчас в ЭНИМС ведутся

широкие работы по конструиро
ванию автоматических станков 
с программным управлением. 
Несколько таких опытных стан
ков уже созданы. Горьковскому 
заводу фрезерных станков пе
редан для производства трех
координатный фрезерный ста. 
но«, на Коломенском заводе 
тяжелого машиностроения изго
товляется тяжелый фрезерный 
и ряд других станков. С буду
щего года начнется выпуск 
разработанных институтом си
стем программного управления.

В 1959— 1960 гг. намечено 
сконструировать оснащенные 
программным управлением
шлифовальный станок для 
ступенчатых валиков, преци
зионный фрезерный станок для 
плоских шаблонов, станки для 
обработки специальных изде
лий и т. д.

Развернутая программа пре
дусматривает создание автома
тических линий. Накопленный 
творческим коллективом инсти
тута опыт позволяет решать 
при этом все более сложные 
задачи.

Начато, в частности, конст
руирование линии’ для обработ
ки двухвенцовых шестерен для 
автомобильной и тракторной 
промышленности. Такие линии, 
как типовые, должны быть 
внедрены в массовое производ
ство. Станки, предназначенные 
для них. смогут работать в ли
нии и индивидуально в зависи
мости от потребности пред
приятия. Разрабатывается ли
ния по изготовлению поршней 
автомашины «ГА З-51», еще 
более совершенная, чем имею
щаяся в Ульяновске на заводе- 
автомате. Начаты работы по 
созданию первой в стране ли
нии с программным управле
нием. На ней можно будет об
рабатывать различные виды и 
типы деталей, что особенно 
важно для мелкосерийного про
изводства, наиболее трудно 
поддающегося автоматизации.

Известно, что в стране пред
полагается создать ряд опытно^ 
показательных высокомехашеу 
зированных предприятий. Счи
тая для себя большой честью 
принять участие в этой почет
ной работе, коллектив инсти
тута намечает заняться конст
руированием современного ав
томатизированного предприя
тия по изготовлению ряда ма
шиностроительных деталей.

(ТАСС).

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

у.

Кинотеатр имени М. Горького
28 декабря — новый художест

венный фильм «Щенки». Сеансы: 
8-30, 9-55, 11-20, 12-50, 2-20.
3-50, 5-20, 6-50, 8-20, 9-50,
11-20.

Дети до 16 лет не допускаются.
29 декабря — новый художе

ственный фильм «Ищи Ванду 
Кос». Сеансы: 9, 12-20, 1-50.
3-20, 4-50, 6-20, 7-50, 9-20,
10.50.

Для детей — «Миколка.паро. 
воз». Сеанс в 10-30 утра.

Зал кинохроники
28 декабря — новый художест

венный фильм «Любовное свида
ние». Сеансы. 8-50, 10-20. 11-50,
1- 25, 3. 4-35, 6-10, 7-45, 9-20,
10-55.

29 декабря — художественный 
фильм (новая копия) «Большая 
жизнь». Сеансы- 9, 10-45, 12-30,
2- 15, 4, 5-45, 7-30, 9-15. 11.

Кинотеатр имени И. Черных
28 декабря. Большой нал — 

«Любовное свидание». Сеансы:
9, 10-45, 12-30, 2.15, 4, 5-45,
7-30, 9.15, 11. Малый зал — 
«Большая жизнь». Сеансы- 9-10, 
11, 12-50, 2.40, 4-30, 6-20, 8-10,
10.

29 декабря Большой зал —
«Ищи Ванду Кос». Сеансы: 8-50, 
10-15, 11-40, 1-05. 2.30, 3-55.
5-20, 6.45, 8-10, 9-35. 11. Ма
лый зал — «Хождение за три мо
ря» (1-я серия). Сеансы: 12-20, 
1-50. 3-20, 4-50, 6-20, 7-50,
9.20, 10-50.

Для детей — «Новые похожде
ния кота в сапогах». Сеансы: 9 
10-40 утра.

28 декабря — «Мария Стюарт». 
Начало в 9 часов вечера.
30 декабря — премьера

«Тристан и Изольда».
(Для студентов).

Начало спектакля в 8 часов 
вечера.
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т̂елевидение
Воскресенье, 28 декабря

15.00. Для самых маленьких. 
«Веселые минутки». 15.15. Жур
нал «Пионерия», № 8. 15.25. За
нятие кружка «Умелые руки». 
16.00. Хроникально-документаль
ный фильм «Праздник мужест
ва». 16.40. Концерт по заявкам 
телезрителей. 19.00. Беседа о де
кабрьском Пленуме ЦК КПСС. 
19.10. Спектакль Томского обла
стного драматического театра 
«Блудный сын», пьеса Э. Раннет. 
В антракте — новая кинохрони
ка. 21.10. Новая кинохроника. 
21.30. Художественный фильм 
«Семь грешников». Вниманию пе
дагогов и родителей! Детям до 16 
лет этот фильм смотреть не ре
комендуется. По окончании филь
ма — рассказ о программе пере
дач на первую половину января.

На основании постановления 
Томского облпромсовета артель 
«Заря» и артель имени 18 парт
конференции с 1 января 1959 го
да объединяются в единую артель 
имени 18 партконференции.

Имеющиеся у организаций и 
граждан претензии к артели «За
ря» просьба предъявить до 1 ян
варя 1959 года. 2— 1

Т о м ск ая  о бл астн ая  к о н то р а  по п р о к а т у  киноф и льм ов 0
с 29 декабря выпускает на экраны кинотеатров новый фильм

J
О
□

Автор сценария Фрида Филипович.
Режиссер Жика Митрович.
Композитор Драгу тин Савин.

Производство „Авала-фильм“, Югославия, ,1958 г.

Требуются’ пожарные в управ
ление пожарней охраны (обра
щаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 13, отдел кадров), инспекто
ра — добровольному пожарному 
обществу. Обращаться: г. Томск, 
улица Яковлева, 29.

Механической прачечной требу
ются: центрофужница, гладнль-
щидд, сушильщица и уборщица.

Оплата труда сдельная.
Обращаться- г. Томск, проспект 

имени Кирова, 49, к заведующе
му. . 2 — 1

Гортопсбыт ставит в извест
ность, что с 1 по 15 января 
1959 года проводится перерегист- 
рация талонов на уголь, приобре
тенных в 1958 году, неперереги- 
стрировавные талоны будут счи
таться недействительными.

Здесь же требуется конюх.
Обращаться: г. Томск, улица 

М. Горького, 30. 2 — 1

О
□
□

Томскому леспромхозу комби
ната «Томлес» требуется бухгал. 
тер.ревизор

Жилой площадью обеспечи
вается.

Обращаться: разъезд 34 кило
метра Томской железной дороги.

I 2—1
Гр-ка Ушакова Нина Федоров

на, проживающая в г. Томске, 
улица Большая Казанская, 25, 
кв. 1, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Ушаковым 
Сергеем Михайловичем, прожива
ющим в г. Томске, улица Верши
нина, 6, кв. 5.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Ки
ровского района г. Томска.

Гр-ка Зенкова Людмила Нико
лаевна. проживающая в Томском 
районе, совхоз «Заварзино», воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Зенковьщ Александ
ром Антоновичем.

Дело подлежит рассмотрению в 
Томском областном суде.
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